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Martha Rocío 
Alvarado López 
logra su meta, 32 
años de trabajo 
en Prensa de 
Gobierno

Hoy cuarta sesión del 
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Electoral de Tepic   a2
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No hubo equidad 
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designaciones de 
precandidatos: 
Gina Jiménez
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En Tecuala 
inconformes 
forman 
el grupo 
denominado 
“TUCPRI”

Alianza “Por el Bien de Nayarit” registró sus 
precandidatos a presidentes municipales
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*Secretaria Ejecutiva Pensionada de Prensa Nayarit

Martha Rocío Alvarado López

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Reconocimiento…
El agradecimiento de amigos, periodistas, 

poetas y políticos,  queda en el corazón de 
Chío como le llama de cariño, de ellos solo se 
mencionan algunos, como: Marco Vinicio Jaime 
que dice, “Se sembró dinamismo y respeto, y por 
hoy se cosecha la gracia de la satisfacción del 
que termina la carrera y dice: “lo logré”. Al final 
una firma ilegible.

Sergio Mejía Cano, expresó: “como se dice 
comúnmente: treinta años se dicen fácil, pero 
vivirlos quizá no lo sea tanto. Pueden ser un 
suspiro si hay comodidad o un ahogo si no se 
está a gusto; sin embargo hoy llega otra etapa, 
en la que se envolverán todos esos años”.

 Lorena Orozco menciona: “Mujer valiosa, 
amable, quien siempre atendió con una sonrisa, 
con buena actitud. Te extrañaremos por esas 
cualidades, por ser amiga,  por escucharte y 
tomarte en cuenta. Te deseo lo mejor en esta 
nueva etapa de tu vida, que seguro seguirá 
siendo fructífera. ¡Enhorabuena!

El 3 de Mayo, día de La Libertad de Expresión, 
del albañil y de La Santa Cruz, en el festejo 
oficial Ezequiel Parra Altamirano, en breves 
líneas refirió: Estimada Chío: Trabajar como lo 
has hecho, con dedicación y voluntad, siempre 
con honradez y lealtad a la institución y a los 
jefes, es digno de reconocimiento y tan plausible 
que solo quien no ve o no oye, podría dejar de 
soslayo. ¡Mil felicidades y que Dios te bendiga!: 
Ezequiel Parra Altamirano, Tepic, Nayarit a 3 de 
Mayo de 2014.

Un amigo poeta: “Los seres humanos son 
insustituibles. No son objetos que se puedan 
reponer. Cuando alguien se pensiona o se jubila, 
deja una profunda huella entre sus compañeros 
de trabajo que ni tiempo ni distancia logran 
borrar. No obstante cuando el deber  se cumplió 
a cabalidad, alguien como usted puede alzar los 
brazos al cielo y exclamar”: “Misión cumplida”: 
Octavio Campa Bonilla, Tepic, Nayarit, a 6 de 
Mayo de 2014.

Un amigo y compañero: Amiga Chío: Tu 
paso por Prensa no fue cualquier cosa, tú fuiste 
siempre ejemplo de amistad, de buen trato, de 

compañerismo, lugar en el que vimos crecer a 
nuestros hijos, vernos desarrollar en el trabajo, 
despedir  entrañables amigos y compañeros;  
transmitir nuestras experiencias, en algunos 
contados casos, guardárnoslas, y muchas cosas 
más que se dan en una vida laboral como la tuya. 
¡Felicidades Chío!: Vladimir Valdez

Origen y familia…
Martha Rocío nacióel 12 de Mayo de 1975, 

en Tepic, Nayarit, es hija de José Antonio 
Alvarado Acosta y Antonia López Muñoz, 
con orgullo habla de sus hermanas: Mirna, 
Angélica y Yadira, con amor de sus hijos 
Antonio y Jennifer Monserrat Gómez y de su 
compañero Luis Alberto Guerrero.

Estudios… 
Fue feliz en el Kínder Estefanía Castañeda, 

vivió su niñez en la primaria Francisco I. Madero, 
la Secundaria Justo Sierra, la juventud en 
Preparatoria Uno de la UAN, y recibió su título 
profesional como Secretaria Ejecutiva de manos 
de la directora de la Academia Pitman.

Trayectoria laboral…
En febrero de 1982fue su primer día de trabajo, 

que hace días culminócon la suma de 32 años 
de base El Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio delos Poderes del Estado, Municipios 

E Instituciones Descentralizadas de Carácter 
Estatal en Nayarit (SUTSEM) ella, con encargo 
sindical en la Oficina de Prensa y Relaciones 
Públicas del Gobierno del Estado.

Sus primeros jefes de prensa fueron: Mary 
Carmen Ávila Lepe, su jefa directa;José Hernández 
Guillen (qepd); doctor José Luis David Alfaro, 
en tiempos delgobernador Emilio M. González, 
y en el siguiente sexenio con Celso Humberto 
Delgado y como jefes Ezequiel Parra Altamirano 
y Desiderio Camacho.

Con los gobernadores: Rigoberto Ochoa 
Zaragoza, Trinidad Espinoza, Manuel Stephens, 
el licenciado Gaytan y Luis Ruiz Alba; con Antonio 
Echevarría Domínguez. Arturo Guerrero y Martín 
Sánchez jefe inmediato y con Ney González 
Sánchez, Estrella Rubí Ortiz Sánchez y Sandra 
Edith Martínez Sánchez  y Julio Casillas Barajas, 
jefe directo.

Con el gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
los jefes de Rocío fueron: Abisaí Barajas Osuna, 
Abel Lazos, Gricela Villa Santacruz y Raúl Rodríguez 
Pérez y se despidió para ir a disfrutar la nueva 
etapa de vida como pensionada con el último 
adiós de la oficina de José Luis González.

De todos aprendió y trabajó muy a gusto, 
siempre bajo la responsabilidad del director de 
información y medios impresos, transcribiendo 
audios del gobernador, de los funcionarios y 
haciendo la papelería y la atención que a ella le 
correspondía cada día.

Agradecimiento…
Tiene un agradecimiento muy especial a la hoy 

dirigente del SUTSEM y diputada local Águeda 
Galicia Jiménez porque ella fue la que le dio la 
plaza, un reconocimiento a todos los encargados 
sindicales por su aportación a la dignidad sindical 
y una felicitación a quienes están luchando contra 
los insensibles y dueños del dinero del pueblo, 
los presidentes municipales.

Dice ser una mujer que ha luchado, que se quiere 
mucho, con una autoestima muy alta, auténtica 
con sus compañeros a quien quiere como parte 
de su vida, a todos les tiene un gran respeto y un 

gran cariño, se va con esa alegría y satisfacción 
por el apoyo y comprensión recibidos.

El secreto para hacer un buen trabajo y entender 
a los jefes es, que los problemas de la casa se 
queden en la casa, y los de la oficina, se queden 
en la oficina y es una bendición tener un trabajo 
que es el que da el recurso para llevar a casa lo 
mejor para los hijos y para el esposo.

Las fiestas son para convivir y divertirse, en lo 
que se refiere a música le gusta la balada romántica 
y se acopla a la situación del momento, y ahora 
que se va, lo más importante es dejar amigos 
que un día cuando la encuentren la saluden como 
siempre, con alegría, cariño y respeto.

Los sueños más grandes logrados son sus hijos, 
haber podido darles alimento, educación y una 
carrera para el futuro, los sueños para del futuro 
los tiene guardados en su corazón y muy pronto 
los dará a conocer a sus amigos y familiares, para 
lograrlos más rápido y multiplicarlos.

Para ella lo más importante es poder disfrutar 
del hoy, del aquí y del inmediato futuro con los 
regalos de la vida, que son el ingrediente más 
importante de poder tener: tiempo, dinero y salud, 
sobre todo salud que con ella todo lo demás se 
puede lograr.

Mensaje…
A todos los gobernantes sin distinción alguna, 

que tomen en cuenta que todos somos iguales, 
todos trabajamos para sacar adelante a la familia, 
que nadie es más, ni nadie es menos, porque 
al final el cuerpo muere y solo queda el alma 
para siempre, con recuerdos buenos o los de 
las malas acciones.

Pide respeto para los logros sindicales, que 
las personas que quedan como jefes sin saber 
ser jefes, a los políticos que llegan al poder por 
designación sin saber ser políticos, la mayoría 
se portan como si fueran a ser eternos en el 
poder y al paso de los años hay muchos que 
termina causando lástima, con mucho dinero,  
pero dinero sin bendición. 

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana
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Lista de precandidatos a presidentes 
municipales, diputados y regidores  de Tepic

Hoy cuarta sesión del Consejo 
Municipal Electoral de Tepic
Este viernes 9 de mayo en punto 

de las cinco de la tarde, el Consejo 
Municipal Electoral de Tepic, llevará 
a cabo su cuarta sesión ordinaria, en 
donde se tocarán entre otros puntos 
el último sorteo para la designación 
de funcionarios de casilla, los avances 
en materia de capacitación y otros 
puntos de relevancia dentro del 
proceso electoral 2014, así lo dio 
a conocer el Consejero Presidente, 
Ramiro Antonio Martínez Ortiz.

“Hasta el momento, llevamos 
casi el cien por ciento de casillas 
integradas, esto gracias al trabajo 

que realizan los coordinadores y 
capacitadores; esperamos tener 
completas todas las casillas en 
Tepic a más tardar el 27 de mayo, 
así que estamos en buen tiempo 
para concluir con estos trabajos”, 
señaló Martínez Ortiz.

En cuanto al  aspecto de 
capacitación, el Consejero Presidente 
manifestó que se lleva a la fecha 
un notable avance y consideró que 
será a finales de mayo cuando se  
terminen de integrar las casillas con  
los  funcionarios ya capacitados.

Mencionó que hasta el momento 

se ha desarrollado un proceso 
electoral transparente, con un 
trabajo coordinado entre los propios 
integrantes del Consejo Municipal 
Electoral y representantes de cada uno 
de los partidos políticos acreditados, 
y con la participación de todos se 
ha dado el equilibrio necesario para 
desahogar cada uno de los acuerdos 
tomados en el seno del CME.

“Quiero agregar que por el 
momento llevamos el registro de un 
candidato independiente a Regidor 
propietario, su nombre es Iván 
Alejandro Carrillo Cuevas y competirá 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- La tarde de este jueves 
miles de personas de diferentes 
sectores, organizaciones del PRI  así 
como de la sociedad civil se dieron 
cita frente a la Catedral de Tepic 
para participar en la gran marcha 
por la Unidad priista con el fin de 
acompañar a los precandidatos a 
presidentes municipales, síndicos 
y regidores a su  formal registro en 
la sede del Partido Revolucionario 
Institucional, en Nayarit  Roy Gómez 
Olguín  y Jocelyn Patricia Fernández 
Molina, acompañados por la dirigencia 
estatal y de los dirigentes  de los 
sectores y organizaciones  fueron 
los que encabezaron la marcha, 
en esta marcha el dirigente del 
PRI, en la entidad Juan Carlos 
Ríos Lara, remarcó, el trabajo y la 
mejor alianza, que es con la gente, 
así como eligiendo a los mejores, 
hombres y mujeres, de la mano 
con dos partidos amigos y afines 
al PRI, como son el PANAL y el 
PVEM,  para los diversos cargos 
que estarán compitiéndose en las 
urnas el próximo 6 de julio que 
serán los candidatos triunfadores.                                                                                  
En los 20  municipios de nuestro 
estado, los precandidatos registrados 
son : 

Acaponeta - Malaquías Aguiar 
Flores

Ahuacatlán - Luis Emilio Gonzales 
Macías; Amatlàn de Cañas - Francisco 
López; Bahía de Banderas - José 
Gómez Pérez; Compostela, Alicia 
Monroy Lizola; El Nayar, Octavio 

López de la Cruz; Huajicori, Sergio 
Rangel Cervantes; Ixtlán, José 
Alvarado Valera; Jala, Mario Villareal 
Cambero; La Yesca, Jesús Paredes; 
Ruiz, Víctor Abud Paredes; San 
Blas, Javier Ulloa Joya; San Pedro 
Lagunillas, Juan Carlos Valle; Santa 
María del Oro, Procopio  Meza 
Nolasco; Santiago, Fátima del Sol 
Gómez Montero; Tecuala, Lucio 
Santana Zúñiga; Tepic, Roy Gómez 
Olguín; Tuxpan, Salvador Saldaña 
Barrera; Xalisco, Julio Cesar López 
Rúelas.

Cabe destacar que hasta el cierre 
de esta edición, estaba sin definirse 
el precandidato a la presidencia 
municipal de Rosamorada, se 
espera que hoy viernes ya haya 
pre candidato.

Los  precandidatos a regidores  
por Tepic, son:

I.- Cinthia Torres. 
II- Luis Alberto Berúmen Loera
III.-Mayra Rodríguez Navarrete
IV. -  Edgar  Saúl  Paredes 

Flores.

V.- Anabel Navarrete Iriarte.
VI.- Martín Mendoza Gómez.
VII.- Javier Delgado.
VI I I . -  Luz Amal ia  Barrón 

Vivanco.
IX.- María Ventura Espinosa 

Tovar.
X.- Francisco Javier Ortega.
XI.- Adrián Rodríguez Díaz.

Así como a diputados 
I Distrito Local - Gerardo Siller 

Cárdenas.
II. Distrito  -Jorge Segura 

López.
III Distrito - Jassive Patricia 

Durán Maciel.
IV Distr i to-  Amado Rubio 

Castañeda
V Distrito-. Gianni Ramírez 

Ocampo.

Por lo que  desde este momento los 
precandidatos a los diversos cargos 
de elección popular  del Partido 
Revolucionario Institucional inician 
su precampaña de manera formal 
en el presente proceso electoral, en 
donde sin duda alguna tendremos las 
mejores propuestas, que permitirán 
que en Nayarit con el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y de la 
mano del presidente Enrique Peña 
Nieto, haya el progreso y el desarrollo 
que durante muchas décadas no se 
dio en nuestro estado.

Diputados distrito del VI al 
XVIII 

Tocante a los 18 distritos electorales 
la lista la conforman; para el uno 

en la sexta demarcación, 
y comentarles también 
que los días 24 y 27 de 
mayo tenemos término 
de plazo en el Consejo 
Municipal Electoral para 
recibir a quienes se vayan 
a registrar como integrantes 
del Cabildo, es decir, 
Regidores propietarios 
y  de representac ión 
proporcional, la guardia 
será hasta las 12 de la 
noche en ambos casos”, 
puntualizó.

Finalmente, el Consejero 
Presidente, Ramiro Antonio 
Martínez Ortiz, agradeció  a 
las autoridades municipales, 
estatales y federales, el 
gran apoyo que han recibido los 
capacitadores y demás personal del 
Consejo Municipal Electoral, para 

llevar a cabo las tareas encomendadas 
en el Municipio de Tepic, y pidió que 
esto sea la constante hasta que 
concluya el proceso electoral.

Siller, dos Segura, tres Jassive, 
cuarto Rubio y quinto Ramírez, en 
la Yesca y el Nayar Jasmine Bugarín 
Rodríguez,  Ahuacatlán-Jala Carlos 
Carrillo, Compostela-San Pedro 
Francisco Javier Monrroy Ibarra, 
San Blas Candy Anisaora Yesca 
Blancas, Santiago-las Haciendas 
Benigno Ramírez, Santiago Villa 

Hidalgo Ignacio Ornelas, Ixtlán 
Amatlán Francisco Javier Jacobo 
Cambero, Bahía- Compostela Héctor 
Javier Santana García, Tuxpan 
Angélica Sánchez Cervantes, Ruiz- 
Rosamorada María Isidra Vargas 
López, Tecuala,  Patricia Parra 
Grave y Huajicori- Acaponeta Martín 
González Cossio.
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* Una copia del acta de defunción de Morelos, de las distintas constituciones que ha tenido el 
país, monedas antiguas, forman parte de la exposición abierta al público. 

Muestra Ejército exposición en 
Tepic de  Sentimientos de la Nación

Prenderá la campaña de Amado Rubio 
gradualmente después de su registro

Por Oscar Verdín Camacho

Una copia del acta de defunción 
original de José María Morelos y 
Pavón será exhibida todo el mes 
de mayo en el centro cultural de la 
esquina de avenida México y Zapata, 
frente a Fábricas de Francia.

La copia forma parte de la 
exposición de los Sentimientos de 
la Nación que desde el año pasado 
presenta el Ejército Mexicano en 
todo el país, a propósito de los 100 
años de su creación.

El acta de defunción dice así:
“Juzgado Eclesiástico S. Cristóbal 

Ecatepec.
“Yo Don Alfonzo de Quiros, Notario 

del Curato y Juzgado Eclesiástico 
de S. Cristóbal Ecatepec, hago 
constar:

“Que hoy día de la fecha, se ha 
recibido en este curato para que se 
le de sepultura cristiana al cadáver 
del que fue presbítero Don José 
Ma. Morelos y Pavón, quien en el 
año de diez, siendo cura párroco 
de Nucupetaro, se reveló en contra 
la autoridad del Rey Nuestro Señor 
(QDG) uniéndose a su antiguo 
maestro y amigo el cura Don Miguel 
Hidalgo, induciendo a los naturales 
a insurreccionarse estando en 
continua guerra por espacio de 
cinco años, derramando sangre 
europea, incendiando poblaciones, 
sin obedecer los edictos del Santo 
Tribunal de la Fé, que lo citaba y 
aplazaba, hasta que Dios cansado 
de tantas iniquidades, permitió 
que al fin fuera derrotado por el 
Coronel Concha y capturado, siendo 
conducido a México donde fue 
juzgado y centenciado a muerte, 

cuya centencia se egecutó el día 
de hoy, frente al Real Palacio, a la 
salida de este Pueblo. 

“También se recibieron los Objetos 
que tenía consigo y que sellaron 
separadamente cada uno (y cuya 
lista va al calse) y con su relación 
respectiva.

“El Presbº. D. José Ma. Morelos 
y Pavón, era un hombre como de 
cuarenta y ocho a cincuenta años, 
alto fornido, de color trigueño, 
vestía de negro con pantalón corto 
y media de seda y zapatos con 
evillas de plata.

“Según la orden del Exmo. Sr 
Virrey y capitán General de esta 
Nueva España, don Feliz Ma. Calleja, 
fue sepultado el citado cadáver sin 
pompa alguna, en el cementerio de 
esta yglecia del lado del evangelio 
a diez varas de la torre sin poner 
señal alguna.

“Todo lo cual hago constar en el 
presente pergamino así con que se 
dio el correspondiente recibo, tanto 
del cadáver como de los objetos 
del difunto.

“San Cristóbal Ecatepec, Octubre 
21 de 1815”.

Firma: Alfonso de Quiros.
Y en cuanto a los “Objetos recibidos” 

se indican los siguientes:
“Un Brebario Romano.
“Un pequeño Diccionario frases 

y español del año de noventa y 
ocho con firma del finado cura Don 
Miguel Hidalgo.

“Un libro de Oraciones con su 
nombre de Doña Juana Pavón.

“Una bolsa cuero con útiles de sacar 
lumbre y fumar con su nombre.

“Un paño de sol, grande y bordado 

de seda.
“Un sombrero copa alta.
“Una Capa paño de grana”.

*
En la segunda planta del centro 

cultural, el Ejército Mexicano también 
presenta una exposición de monedas 
antiguas que marcan distintas épocas 
del país. 

De acuerdo con personal militar 
que resguarda el centro cultural, la 
exposición está abierta al público 
de nueve de la mañana a ocho de 
la noche. Incluso pueden tomarse 
fotografías y videos.

De igual forma son mostradas 
copias de los originales de la 
Constitución de 1813, 1824, 1857 
y 1917. 

La Constitución de 1857 es 
acompañada por una imagen de 
Benito Juárez y un texto cuyo primer 
párrafo indica:

“Fue una constitución de ideología 
liberal, jurada el 5 de Febrero de 1857, 
estableció las garantías individuales 
a los ciudadanos mexicanos, la 
libertad de expresión, la libertad 
de asamblea, la libertad de portar 
armas, reafirmó la abolición de 
la esclavitud, eliminó la prisión 
por deudas civiles, las formas de 
castigo por tormento incluyendo 
la pena de muerte, las alcabalas y 
aduanas internas, prohibió los títulos 
de nobleza, honores hereditarios y 
monopolios”.

Los objetos de que consta la 
exposición recientemente estuvieron 
en Guadalajara y a partir del 
próximo mes serán mostrados en 
Mazatlán.

Rafael González Castillo 

La campaña de Amado Rubio 
Castañeda se volverá exitosa a 
partir de que se registre como 
candidato a diputado por el cuarto 
distrito. El registro del aludido se 
ha programado para este viernes 

nueve del presente.

El trabajo de Rubio Castañeda 
no se ha podido percibir porque la 
precampaña apenas le alcanzó para 
presentarse en su distrito. 

Amado, tiene mucha confianza que 

la campaña prenderá gradualmente 
conforme les dé a conocer su proyecto 
a los electores de una parte de Tepic 
y Xalisco. 

El aspirante insiste que sus 
partidarios del PAN y PRD no lo 
han abandonado aunque se haya 
regresado al PRI.
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Por: MARIO LUNA

Para la regidora del ayuntamiento 
de Tepic, Georgina Jiménez Paredes, 
es lamentable que su partido el 
PRI, no haya respetado la ley de 
equidad y género en el reparto y 
participación de las candidaturas 
para este proceso electoral, pero que 
espera que haya una reflexión.

Señaló de manera tajante y muy 
clara, que en Tepic, de los cinco 
distritos electorales y la propia 
presidencia municipal, solo se 
pueda ver a una mujer participando 
por un distrito, lo que ejemplifica la 
desigualdad en la competencia.

Al preguntarle sobre si no hubo 
interés de las mujeres por participar 
en este proceso electoral, dijo 
que el interés y efervescencia era 
desbordante de parte de ellas, lo que 
pasa es que las condiciones no les 
fueron favorables y además no se 
les dio la oportunidad de participar, 
pero que pese a ello, ellas seguirán 
trabajando por fortalecer a su partido 
el Revolucionario Institucional.

Pese a que dentro del porcentaje 
de repartición era que a las mujeres 
les tocara un 40 por ciento de las 
candidaturas y a los hombres el 60 
por ciento, esto no se cumplió ni 
mínimamente, lo cual tendrá que 
ser tema de reflexión de parte de 
la dirigencia partidista.

Y aún cuando dijo tener confianza 
o una ligera esperanza de que en las 
regidurías se les dé a las mujeres 
mayores espacios, eso estará por 
verse el día de hoy.

Del mismo modo, al preguntarle 

sobre si tiene la confianza de que 
las mujeres estarán participando con 
mucho fervor a favor del impulso de 
las candidatura de sus compañeros 
del partido, pese a que se les relegó, 
Georgina Jiménez Paredes, dijo 
que desde luego que si, por lo que 
se debe de recordar y tener muy 
presente que las campañas las 
realizan en su inmensa mayoría 
las mujeres, son ellas las que dan 
calor, colorido, euforia y triunfo a 
las campañas del partido, ya que es 
más del 80 por ciento la participación 
de las mujeres en campaña y solo 
un mínimo del 20 por ciento de los 
hombres, entonces es la mujer la 
que marca la diferencia entre la 
victoria y la derrota.

“En mi estructura traigo a más 
de 120 mujeres y solo 15 hombres, 
lo que habla de la preponderancia 
de las féminas en los procesos 
electorales”.

Detalló la entrevistada que si hoy 
no se verá mucho la participación 
directa en puestos de elección de la 
mujer, se le pudiera estar viendo en 
puestos de funcionarias públicas, ya 
que todo no es político, reconoció 
la regidora del ayuntamiento 
capitalino.

v
Equidad de género en candidaturas 

no se respetó en el PRI: Gina Jiménez
*Mujeres con su participación en las contiendas 

electorales, hacen la diferencia entre la victoria y la 
derrota, mínima la participación de la mujer en este 

proceso electoral 
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Denostaciones no me detienen, al contrario 
me impulsan al triunfo: Raúl Gutiérrez 

Llegado el momento de ser registrado como 
candidato del PT buscaré el triunfo: Raúl

Por Edmundo Virgen 

Tepic.- Como precandidato 
buscaré el voto ciudadano de 
los petistas para obtener la 
candidatura y así contender 
como candidato por la 
presidencia municipal de Tepic 
con el Partido del Trabajo, 
así lo señaló Raúl López 
Cervantes, quien dijo que junto 
con los aspirantes a diputados 
locales y a regidores, espera 
conseguir el triunfo el 6 de 
junio, toda vez que la gente 
conoce las acciones que realiza 
su Partido y que trabaja siempre por 
los que menos tienen.

Agregó que en lo personal, tiene 
capacidad para ser alcalde de la 
capital del estado, porque aparte de 
haber trabajado por 30 años en la 
administración pública estatal “soy 
egresado de Ingeniería Civil del 
Instituto Tecnológico de Tepic; fui 
asesor del Movimiento de Lucha Popular 
Emiliano Zapata A.C. creador de los 
Cendis PAULO FREIRE en Nayarit”.

Además, comentó que  fue Asesor 
de la Comisión de Desarrollo Urbano 
y Vivienda, del Congreso del Estado 
en la legislatura XVII. Asesor de la 
Comisión de Vivienda del Congreso 
de la Unión en la LX legislatura. Jefe 
del Departamento de Promoción Social 
del IPROVINAY.

También se desempeñó como 
supervisor de Obras en la Residencia 
de Agua Potable y Alcantarillado de la 
Secretaría de Asentamientos Humanos 

y Obras Públicas (SAHOP); 

Je fe  de l  Depar tamento  de 
Mantenimiento de Edificios Públicos, 
de la Secretaría de Obras Públicas 
del Gobierno del estado. Responsable 
Técnico del programa de ahorro, 
subsidio  y crédito para la vivienda 
“Tu casa” del IPROVINAY 

Participó en la elaboración del 
programa estatal de vivienda 2004 y en la 
modificación a la Ley de Asentamientos 
Humanos y Desarrollo Urbano de 
Nayarit. Responsable Técnico del Fondo 
Nacional de Desastres (FONDEN) en 
el huracán Kenna 2002 y participó en 
la creación del desarrollo habitacional 
de la cantera.

Es por ello, dijo, que conozco los 
problemas que tiene actualmente la 
capital del estado y seguro estoy “de 
poder cambiar la imagen del municipio, 
sin contar con la participación ciudadana, 
porque cuando de servicios públicos 
y beneficios comunitarios se trata, la 
gente le entra a la participación y juntos, 

pueblo y gobierno, vamos 
a salir adelante”.

Por  su par te,  e l 
aspirante a diputado local 
del Partido del Trabajo 
por el 2º. Distrito, Aristeo 
Preciado Mayorga, dijo 
que está trabajando por 
su Distrito para llegar 
junto con los aspirantes 
a regidores y con Raúl 
López Cervantes, para 
que en los próximos tres 
años haya un cambio de 
vida entre los tepicenses, 

porque solo así “podremos aspirar a 
que la gente que menos tiene, cuente 
con un mejor nivel de vida”.

Indicó que por el PT lleva su proyecto 
de trabajo, primero a los petistas para 
obtener la candidatura y una ves 
que su instituto político lo designe 
como candidato oficial, “seguro que 
habré de convencer a la ciudadanía 
para que el 6 de julio voten por los 
candidatos petistas, ya que al no haber 
otro partido de izquierda que esté 
participando, alcanzaremos el triunfo 
claro y transparente”.

Preciado Mayorga reconoció  que 
este proceso electoral habrá de ser 
muy competido y sabe que tendrá la 
confianza de los tepicenses para que 
una vez siendo candidato, pueda aspirar 
a obtener la mayoría de votos en las 
urnas electorales “porque considero que 
la gente quiere un cambio de Partido y 
de caras para que lleguen al gobierno 
municipal, al cabildo y a la Cámara de 
Diputados”, aseveró.

Por: MARIO LUNA

En una conferencia de prensa 
realizada en uno de los salones de un 
céntrico hotel de Tepic, el candidato a 
ser el próximo dirigente del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social, Sección XXIV Nayarit, Raúl 
Gutiérrez Verduzco, detalló, que 
en lo que va de su campaña, día a 
día se le adhieren más adeptos a 
su propuesta de trabajo, lo que lo 
hace, visiblemente sentirse con el 
apoyo de la base trabajadora como 
su próximo líder sindical.

Refirió que se siente como el 
candidato de la unidad, toda vez 
que de 47 miembros delegacionales, 

44 de ellos le han refrendado su 
apoyo incondicional a través de 
un manifiesto de unidad, el cual 
está publicado en cada una de las 
diferentes unidades de trabajo por 
todo lo ancho y largo del estado.

“Con esa cantidad arrolladora, 
en donde 44 delegados sindicales, 
me expresan su total apoyo a mi 
proyecto, eso habla de que la casi 
total base trabajadora está a mi 
favor, esperando que en estos 
días que restan de hacer campaña, 
pueda convencer no solo a esos 
tres delegados sindicales que 
faltan, sino también a la propia 
contrincante”.

Al cuestionarlo sobre si no 

hay enfrentamiento entre él y su 
adversaria, dijo que de su parte 
no, ya que él se ha dedicado única 
y exclusivamente a dar a conocer 
su proyecto de trabajo, el cual 
está dirigido al fortalecimiento de 
la institución, de la organización 
sindical y de los propios trabajadores, 
el proyecto de trabajo del 2014 al 
2020, será integral en los beneficios 
y logros.

Al preguntarle también sobre 
cuál fue el motivo por lo que la 
que hoy es su adversaria no se 
uniera a su proyecto desde un 
inicio para que hubiera surgido una 
candidatura de unidad, contestó 
de manera sencilla el doctor Raúl 

Por: MARIO LUNA

De manera por demás reprobable, 
el caos vial ocasionando en la 
ciudad de Tepic, aún más allá de lo 
que abarca el centro histórico de la 
ciudad, fue contundente, toda vez 
que la marcha priista para que el 
pueblo conociera a quienes serán 
sus abanderados en esta contienda, 
y la cual fue convocada a las 4 de 
la tarde, hizo desquiciante el tráfico 
vehicular, sobre todo en el centro de 
la capital nayarita.

Aún, cuando las autoridades tenían 
conocimiento de que dicha marcha 
del bienestar del pueblo, que mejor 
sería la marcha del malestar general 
nayarita, estaba para las 4 de la 
tarde, desde antes de la una de la 
tarde, los cortes viales en diferentes 
puntos de la ciudad, se empezaron 
a dar, por parte de los agentes de la 
policía vial de Tepic, apoyando por 
los de Tránsito del Estado.

José Ramos, quien es trabajador 
del transporte público, dijo que este 
tipo de marchas les perjudica mucho 
a ellos, porque les retrasa el tiempo 
que deben de hacer en su recorrido 
por su ruta, y al llegar tarde, es 
consecuencia de que se les sancione, 
pero además no tienen la precaución 
de implementar rutas alternas, para 
desahogar el tráfico vehicular.

“Si los eventos van a iniciar a una 
determinada hora, pues que cierren 
ciertas circulaciones con unos minutos 
de anticipación, pero no con horas de 
anticipación, ya que eso recrudece 
el caos vial”.

Este tipo de marchas, en donde 
se hacen solo para presumir el 
poderío del partido, aun cuando es 
a la fuerza y bajo presión, esto solo 
molesta a la población y en vez de 

ayudarlos a que les den voto, solo 
consiguen que se les repudie y que 
el día de las votaciones se vayan 
en su contra.

Al preguntarle sobre si entonces 
las marchas de los partidos en esta 
contienda electoral, no debieran de 
darse, dijo José Ramos, que si se 
pueden hacer, pero sin agredir ni 
molestar al pueblo, que no debieran 
de cerrar circulaciones, ya que eso 
daña y desquicia a todo el pueblo, 
ya que lo que deben de entender es 
que el pueblo en general no son sus 
simpatizantes, no son priistas, tendrán 
una gran parte de ellos, pero aún a 
los mismos priistas les perjudica y 
molesta este tipo de cierres de calles 
por estas marchas políticas.

Y aún mostrando mayor enojo, 
subrayó, que es lo que quieren dar a 
conocer los priistas de sus candidatos, 
de que son unos desconocidos, otros 
son ampliamente conocidos pero por 
sus fechorías, pero ninguno por su 
manera de haber beneficiado al pueblo, 
pero si esta marcha lo que persigue, 
es paralizar el tráfico vehicular de la 
ciudad, para que la gente por lo menos 
conozca a quienes serán los candidatos 
impuestos en el PRI, se aceptaría, 
porque entonces sería esta marcha 
como el escaparate para que por lo 
menos la gente sepa quiénes serán 
los abanderados priistas, aún cuando 
no tengan arraigo o ni conozcan el 
distrito por el cual competirán.

Lo que si hay que reconocer que 
este tipo de marchas, en donde pululan 
las bandas musicales, es aplaudida y 
además exigen que haya más marchas 
de este tipo, porque les beneficia son 
precisamente a los borrachitos que 
cerca de estos tumultos se ponen a 
echarse sus cervecitas, al son de las 
notas musicales, de los acordeones, 
tamboras, tololoches y guitarras.

Paralizado el tráfico por 
marcha de priístas: José Ramos

*solo enojo causa marcha priista entre los tepicenses

Gutiérrez Verduzco, que durante 
seis años se estuvo trabajando en 
una cuerdo de unidad, el cual se 
estuvo ratificando con firma cada 
año, en el cual, la propia doctora 
Patricia que hoy es su contrincante, 
lo aceptaba con su firma, pero que 
desafortunadamente, en el último 
momento y no respetando los 
acuerdos, ella prefirió renunciar al 
comité sindical para romper con los 
acuerdos pre establecidos por ellos 
mismos, pero que hoy, es la misma 
base trabajadora la cual se lo está 
reprobando, ya que aseguran que si 
no fue capaz de respetar acuerdos 
simples, menos respetará lo que 
hoy promete.

Asimismo, cuando se le dijo 
que cual era su opinión sobre los 
señalamientos que hace su adversaria 
ante los medios de comunicación, 
de ser él el candidato oficial o de 
ser el candidato de Roberto Ruiz 
Cruz, de manera pausada para que 
se entendiera muy bien lo que diría, 
mencionó que él, es el candidato 
de los trabajadores, de las bases, 
pero no de un personaje o de un 
grupito de personas, asegurando 
que él responderá a los intereses 
de la base trabajadora y que eso 
se está reflejando con el rotundo 
y casi total apoyo de los más de 3 
mil 500 trabajadores que tiene el 
Seguro Social en la entidad.
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Juntos por el Bienestar de tu 
Familia: José Miguel Cuevas.

Internos del Penal de Tepic celebrarán 
a las madrecitas en su día: Gamboa Soto

Política

Orientación Psicológica Familiar
¿Te sientes triste, desanimado, que nadie te valora? 

¿Tu familia no es lo que tú has querido a través de los años? 
¿Tienes problemas matrimoniales y no sabes que decisión tomar? 

¿Tus hijos se comportan de manera desordenada y no sabes por qué?

 Además, ofrecemos cursos, tAlleres y conferenciAs

Visítanos y te orientaremos con profesionalismo, capacidad y comprensión. 

 
Citas: 311 136 89 86
Psicólogo José Miguel cuevas DelgaDillo

Precios accesibles
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Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-El Director del Centro de 
Rehabilitación Social, “Venustiano 
Carranza”, Rafael Gamboa Soto, 
dio a conocer en entrevista, 
que el próximo sábado en el 
centro penitenciario, los internos 
podrán recibir a sus familiares 
con motivo del tradicional “DIA 
DE LAS MADRES”.

Señalando lo siguiente, 
“efectivamente, como es ya 
una tradición en este lugar, 
los internos recibirán la visita 
de todos sus familiares en un 
horario ya establecido para ello 
para que puedan disfrutar en 

familia este emotivo día en que 
se celebra a todas las madrecitas 
del mundo”.

Y aseveró,  en lo  que 
corresponde a las internas, ellas 
estarán siendo agasajadas con 
una sabrosa birria a la hora de 
comida por una mujer altruista, 
que siempre ha visto por la 
situación en que todas ellas se 
encuentran al estar privadas de 
su libertad. 

El funcionario indicó, que por 
ser un día muy especial para 
todos los internos, ya que así 
nos lo hicieron saber, realizarán 
emotivos eventos como varias 
misas, juegos permitidos para la 

ocasión y contarán además con 
una Banda Musical que existe 
al interior del penal, por lo que 
esperamos un día muy alegre 
mañana sábado.  

Gran aceptación ha tenido la 
presencia del Terapeuta Familiar y 
Conferencista José Miguel Cuevas 
en la demarcación 8. Su simpatía, 
además de su participación en 
beneficio de las muchas familias del 
estado por más de 6 años a través 
de la asociación civil “Esperanza 
para la Familia”, organización 

que busca prevenir el suicidio 
y fomentar las sanas relaciones 
entre padres e hijos dentro del 
hogar, siguen impactando a los 
vecinos de las colonias. Y como es 
costumbre, José Miguel Cuevas, 
no dejó pasar la oportunidad 
de atender las necesidades, y 
ya inicio una serie de cursos 

Por Edmundo Virgen

El buen trabajo realizado en su 
desempeño como regidora es la carta 
de presentación de la licenciada 
Martha Rodríguez Domínguez, quien 
ahora es precandidata de su partido 
el PAN a diputada local por el Primer 
Distrito electoral, que abarca todo 
el primer cuadro de la ciudad, así 
como los fraccionamientos Versalles, 
Ciudad del Valle y colonias como 
San Antonio, Menchaca, Caja de 
Agua, gobernadores, Comerciantes, 
y demás asentamientos de la zona 
urbana.

La entrevistada, al hablar sobre el 
trabajo proselitista que ha realizado 
en su condición de precandidata a 
diputada, expresa que ha estado 
haciendo recorridos casa por casa 
y lo que le satisface es que muchos 
de los vecinos ya la identifican por 
el trabajo realizado como regidora, 
en que pudo cumplir con muchos 
compromisos y demandas ciudadanas, 
y ahora en esta nueva etapa como 
aspirante  congresista, si su partido 
la designa como candidata ganara 
la elección con el voto ciudadano 
para representar dignamente a 
todos los vecinos del primer distrito, 
presentando iniciativas de ley que 

beneficien a la sociedad, además de 
gestionar la solución a sus demandas 
más sentidas, en especial las de las 
familias que viven en condiciones de 
vulnerabilidad.

Martha Rodríguez Domínguez 
añade, que el trabajo que realizó 
como regidora los vecinos de su 
demarcación lo reconocen y lo avalan 
por que se hicieron obras importantes, 
y si ahora con el voto de los vecinos 
del primer distrito gana la diputación, 
trabajará con las mismas ganas y 
recorrerá su distrito para saludar 
a la gente y buscar soluciones a 
los problemas que existan, si hay 
detenidos en la cárcel gestionar su 
liberación, así como el auxiliar a 
los jóvenes estudiantes con becas 
para que sigan preparándose, es 
mucho lo que se puede hacer desde 
el Congreso del Estado si el pueblo 
le da el voto y su confianza.

Por último, Martha Rodríguez hizo 
un llamado a los habitantes del primer 
distrito para solicitar su apoyo por que 
no los va a defraudar, por el contrario 
les demostrara que trabajando con 
responsabilidad se pueden hacer 
muchas cosas en beneficio de 
la comunidad coadyuvando para 
mejorar la calidad de vida de todas 
las familias.

vEn el primer distrito Martha 
Rodríguez suma simpatizantes

de capacitación para personas 
de la tercera edad. “Estamos 
trabajando, queremos servir de 
corazón a nuestra demarcación. 
Somos diferentes, una opción 
fresca, joven y renovada.”

José Miguel Cuevas Delgadillo 
es Pre candidato a regidor por 
la demarcación 8, postulado 
por el Partido del Trabajo. Sus 
acciones en favor de la familia, 
lo convierten en una posibilidad 
muy interesante, no sólo la gestión 
de los servicios públicos, sino 
también en lo que tiene que ver 
con las soluciones de problemas 
familiares. Su perspectiva es 100% 
ciudadana. En entrevista, José 
Miguel comenta: “Es importante 
mencionar QUE NO SOY POLITÍCO, 
SOY UN CIUDADANO QUE FUE 
POSTULADO por el Partido del 
Trabajo (PT), el partido conoce 
mi trayectoria y el trabajo que 
hemos realizado como asociación 
civil”. Y los vecinos de las colonias 
Lázaro Cárdenas, Moctezuma y 
los Fresnos saben de antemano, 
que así es.
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Con precandidatos de unidad arrancó 
este jueves el proceso de registro de los 
priístas que buscan la postulación como 
candidatos a Presidentes Municipales, 
Síndicos y Regidores en los veinte 
municipios de la entidad, mientras 
que los precandidatos de unidad a 
diputados locales se registrarán este 
viernes ante la Comisión Estatal de 
Procesos Internos.

En un ambiente de unidad y algarabía, 
cientos de militantes y simpatizantes  
acompañaron a los precandidatos 
a los diversos cargos de elección 
popular en la Marcha de la Victoria 
que concluyó en la explanada de 
la sede tricolor, donde cada una de 
las planillas de unidad de los veinte 
municipios presentaron su registro 
ante los miembros de la Comisión 
Estatal de Procesos Internos, con la 
presencia de la dirigencia estatal del 
PRI, encabezada por Juan Carlos Ríos 
Lara y la Senadora Margarita Flores 
Sánchez, así como de la representación 

del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), 
el delegado Jericó Abramo Masso.

Ante los cientos de priístas 
concentrados en las inmediaciones 
de la sede estatal del tricolor, los 
precandidatos de unidad se reunieron 
para enviar un mensaje al priísmo 
proveniente de los veinte municipios 
del estado para agradecer las enormes 
muestras de apoyo solidario de 
la militancia y simpatizantes que 
atestiguaron dicho acto.

En su mensaje, el líder estatal del 
PRI, Juan Carlos Ríos Lara, externó su 
entusiasmo al señalar que su partido 
vive una gran fiesta de armonía y unidad 
porque el priísmo se decidió por las 
mejores mujeres y hombres que los 
representarán el próximo 6 de julio y 
que garantizan la victoria del PRI.

“El PRI es el mejor partido de 
México, el PRI es el mejor partido de 
Nayarit, el PRI cuenta con las mejores 

mujeres y hombres como abanderados 
que demostrarán su fuerza y que nos 
llevarán a la victoria el próximo 6 de 
julio”, aseguró.

El precandidato de unidad a la 
alcaldía de Tepic, Roy Gómez Olguín, 
agradeció a todo el priísmo nayarita 
su presencia, respaldo y fortaleza a 

todos los que integran las planillas de 
unidad. “Nuestro partido está unido y 
con gran fortaleza, y esa fuerza que ha 
demostrado el PRI se debe a su líder 
y primer priísta en el estado, Roberto 
Sandoval, quien ha encabezado un 
gobierno de resultados, el gobierno 
que regreso la tranquilidad a Nayarit”, 
afirmó.

Gómez Olguín ref rendó su 
compromiso de encabezar una campaña 
de propuestas y soluciones, pensando 
en la gente y sus necesidades, una 
campaña constructiva y positiva, 
enfocada en dar respuesta a la 
problemática de la capital nayarita 
para elevar la calidad de vida de las 
familias tepicenses.

El PRI unido se fortalece, 
registra a sus 20 

precandidatos a alcaldes  

El Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
sostuvo este jueves un encuentro 
con especialistas del Instituto 
Interamericano de Cooperación 
para la Agricultura (IICA) de 
Costa Rica, quienes realizarán 
trabajos de investigación y 
experimentación de campo 
para ser aplicados en el campo 
nayarita, como parte de las 
acciones previas al inicio 
de operaciones del Canal 
Centenario, que incorporará al 
riego más 50 mil hectáreas.

El  mandatar io estatal 
reconoció a los expertos 
de ese país, quienes, dijo, 
dejarán grandes beneficios 
para los agricultores nayaritas, 
al compartir experiencias 
y tecnología con el fin de 
transformar la agricultura en 
el estado, fortaleciendo sus  
capacidades de producción 
y cosecha.

“Iniciamos con mucha 
emoción el día de hoy los 
trabajos de investigación en 
tierras costarricenses, en el 
campo experimental del Instituto 
Interamericano de Cooperación 
para la Agricultura, para tener la 

mejor preparación y poder llevar 
al campo nayarita, en especial 
el Canal Centenario, al gran 
éxito de producción alimentaria, 
que se convertirá en mejores 
empleos, más economía y un 
mejor Nayarit”, escribió en su 
página de Facebook el jefe del 
Ejecutivo.

 Asimismo, mencionó que 
este organismo coadyuvará 
de manera importante en 
su propósito de mejorar y 
desarrollar una agricultura 
sustentable y, sobre todo, 
competitiva; “el Presidente 
Enrique Peña Nieto confía en 
Nayarit y en que sus agricultores 
están dispuestos a cambiar 
los métodos de producción 
de alimentos, él puso su ojos 
en nuestro estado para ser el 
granero de México, y estamos 
haciendo esfuerzos para lograr 
que el Canal Centenario sea 
todo un éxito; no sólo es 
infraestructura hidroagrícola, 
son nuevas maneras de cultivar, 
de cosechar, para estar a la 
vanguardia de los grandes 
generadores de alimentos y, 
por qué no, que sea Nayarit 
el más grande de ellos en 
México”.

Busca Roberto que Nayarit sea el 
más grande generador de alimentos
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vMayo, mes de apoyo de la correduría 
pública: Secretaría de Economía 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Canacintra y Cecyten firman 
convenio de colaboración

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-Carlos Federico Vázquez 
Chávez, titular de la PROFECO en 
la entidad dio a conocer, que con 
motivo del tradicional “DIA DE LAS 
MADRES”, la dependencia a su cargo 
realizará constante vigilancia en los 
establecimientos fijos y semifijos 
para proteger la economía de los 
nayaritas.

Por lo que agregó, “nuestros 
elementos debidamente acreditados 
por la PROFECO-NAYARIT, se 
presentarán en los establecimientos 
comerciales que expendan productos 
relacionados con el tradicional festejo 
del 10 de Mayo, y verificar que 
los precios estén a la vista de los 
consumidores”.

Abundó diciendo, que los comercios 
tales como las florerías, tiendas 
departamentales,  pasteler ías, 
dulcerías, restaurantes, incluso en 
los panteones de la ciudad, se estará 
vigilando, que los vendedores exhiban 
los precios de sus productos de tal 
manera que los consumidores puedan 
analizar y comparar los precios.

Para finalizar dijo, “cada año 
estaremos haciendo lo mismo en la 
razón de estar protegiendo la economía 
de los nayaritas, y castigar a todos 
aquellos comercios que hagan abusos 
con la venta de productos caros en 
perjuicio de los consumidores, que 
de buena fe acuden a sus negocios 
para llevar un presente a su ser 
querido, en este caso a la reina del 
hogar”.

Por Mary Castro 

“Canacintra Nayarit cumple su 
compromiso de vincularse con el 
sector educativo al firmar un convenio 
de colaboración con el Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos 
representado por su director 
general René Saúl López Dado”, 
explicó Cesar Miramontes Jaime, 

Presidente de 
esta cámara 
industrial.

“ E l 
propósito es 
fortalecer a 
las micro, 
p e q u e ñ a s 
y medianas 
i n d u s t r i a s 
soc ias  de 

Canacintra Nayarit con las prácticas 
profesionales y servicio social de los 
alumnos del Cecyten en el campo 
de trabajo real, lo que contribuye 
al desarrollo de los estudiantes 
y también de las empresas de 
nuestro Estado”.

En su oportunidad, López Dado 

Héctor Manuel Montero Rodríguez, 
delegado de la Secretaría de 
Economía (SE) en Nayarit anunció 
que, a nivel nacional, mayo es el mes 
de apoyo de la Correduría Pública, 
por lo que se otorgará un 50 por 
ciento de descuento en los servicios 
de asesoría jurídica, mediación, 
valuación, arbitraje y fe pública de 
las y los usuarios que requieran de 
estos servicios.

El delegado federal manifestó 
que la SE, dentro de las facultades 

establecidas en la Ley Federal de 
Correduría Pública y su Reglamento, 
asegura la eficacia del servicio que 
prestan los Corredores Públicos 
como auxiliares del comercio y 
como fedatarios públicos. Agregó 
que coadyuvan en las actividades 
comerciales, minimizando los costos 
de transacción y brindando seguridad 
jurídica, lo cual repercute en el 
desarrollo económico nacional por 
medio de una mayor oferta de 
servicios a la población.

Acompañado de José Luis Naya 

González, Secretario de Desarrollo 
Económico (SEDECO), de Otoniel 
Pérez Orta, Presidente del Colegio 
de Corredores Públicos del Estado 
de Nayarit,’ de Federico Vázquez 
Chávez, delegado de la Procuraduría 
Federal del Consumidor (PROFECO) 
y del diputado Alejandro Galván, en 
representación del Congreso del 
Estado,  Montero Rodríguez asentó 
que entre otros beneficios que se 
pueden obtener son: la constitución, 
modificación, fusión, escisión, 
disolución, liquidación, extinción 

PROFECO vigilará los negocios 
que expendan productos por 

el “Día de las Madres”

señaló, “los estudiantes de nuestros 
planteles en Santa María del Oro, 
Santiago, Ruiz, Tuxpan, Yago, 
San Juan de Abajo, San Felipe 
Aztatán, Las Varas, Villa Hidalgo y 
Tepic están dispuestos a colaborar 
para que después se les facilite 
su incorporación formal al sector 
productivo”.

Luego reconoció a la Cámara 
Nacional de la Industria de la 
Transformación por su fomento al 
desarrollo industrial en Nayarit y la 
firma de este convenio que patrocina 
el intercambio de servicios, “donde 
nuestros alumnos pondrán en 
práctica su aprendizaje, habilidades 
y competencias laborales”.

“Con esta f i rma” agregó 
Miramontes Jaime, “cumplimos con 
una premisa nacional que promueve 
un rol activo de los industriales en 
relación a la política de la  ciencia, 
tecnología e innovación que nos 
anima a concretar convenios con 
distintas instituciones académicas 

líderes en la entidad”.
“Compromet idos  con  e l 

desarrollo económico y social de 
Nayarit consideramos firmar, en 
fechas posteriores, convenios de 
colaboración con la Universidad 
Autónoma de Nayarit, la Universidad 
Tecnológica de Nayarit y el Instituto 
Tecnológico de Tepic”, informó 
Miramontes Jaime. 

Para concluir, el líder industrial 
local dijo que lo más importante de 
estos convenios es el capital humano, 
“organizar la participación de los 
estudiantes para que conozcan 
los bienes y servicios que se 
producen en Nayarit e identificar 
los nichos de oportunidad en la 
actividad productiva para los futuros 
profesionistas”.

de sociedades mercantiles y demás 
actos previstos en la Ley General de 
Sociedades Mercantiles; fe de hechos, 
notif icaciones interpelaciones, 
requerimientos, protestos de 
documentos y ratificaciones; valuación 
de bienes, servicios y orientación en 
las actividades de los comerciantes 
y sus alcances legales.

Por su parte, Naya González, 
mencionó que el Jefe del Ejecutivo 

Estatal, Roberto Sandoval Castañeda 
reconoce la importante función de 
la SE, en lo concerniente a ofrecer 
certidumbre a los actos de comercio, 
a través de los corredores públicos 
del Estado de Nayarit.Externó que 
hablar de inversiones, es hablar de 
patrimonio y de riesgo para las y los 
empresarios, de ahí la importancia 
de ofrecer certeza a la hora de 
aportar recursos y tener claridad 
en su manejo.
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La Cámara de Diputados de Nayarit 
legisla con perspectiva de género

9

Tepic.- Con el ánimo de legislar con 
perspectiva de género, en Sesión Pública 
Ordinaria, las diputadas y diputados 
locales nayaritas, integrantes de la 
Trigésima Legislatura, la cual preside 
el legislador Armando García Jiménez, 
iniciaron el análisis del dictamen con 
proyecto de decreto que tiene por 
objeto reformar los artículos 2769 y 
2793 del Código Civil para el Estado 

de Nayarit.
Esta iniciativa de reforma, la cual fue 

presentada por la Coordinadora de la 
Fracción Parlamentaria del Partido de la 
Revolución Democrática, diputada María 
Dolores Porras Domínguez, argumenta 
que estas enmiendas legislativas al 
Código Civil, son necesarias debido a 
que han quedado obsoletas y violentan 
los principios en materia de igualdad 

jurídica y equidad de género.

En esta propuesta se manifiesta 
que la igualdad jurídica; es la idéntica 
titularidad y garantía de los mismos 
derechos fundamentales; por lo que 
promover la igualdad de género  implica 
que las necesidades y los derechos 
de la mujer y varones constituyen 
una dimensión integral en el diseño, 

•	 La	iniciativa	de	reforma,	fue	presentada	por	la	diputada	María	Dolores	Domínguez.

Política

la implementación  y la consagración 
de las leyes locales.

Es preciso señalar que las reformas 
a los artículos 2769 y 2793, representan 
un pilar fundamental en la construcción 
de una sociedad incluyente, simbolizan 
uno de los parámetros fundamentales 
del pensamiento y de la organización 
social, económica, política y jurídica 
de las sociedades democráticas de 
la actualidad.

Al ser aprobadas estas reformas al 
Código Civil para el Estado de Nayarit, 
los legisladores locales garantizarán 
una igualdad jurídica entre el hombre 
y la mujer y darán origen al respeto de 
la equidad de género que la normativa 
estatal, nacional e internacional 
consagran.

Cabe hacer mención que el 

reconocimiento de este principio de la 
equidad de género, debe iniciar en las 
leyes; en los ámbitos locales, por lo que 
esta Honorable Cámara de Diputados 
cumple con estas demandas que van a 
favor de las mujeres nayaritas.

Para la Trigésima Legislatura, el 
reconocimiento de la igualdad ante la 
ley y en la ley, es indispensable, sin 
olvidar los derechos y obligaciones 
tanto de hombres como mujeres.

Es importante mencionar que los 
representantes populares nayaritas 
continuarán con el análisis de este 
dictamen con proyecto de decreto que 
tiene por objeto reformar los artículos  
2769 y 2793 del Código Civil para el 
Estado de Nayarit, en la próxima Sesión 
Pública Ordinaria a celebrarse el día 
martes 13 de mayo.

v*Analizan reformas al Código Civil 

Roberto Sandoval está 
transformando Tepic: “Toro”

Tepic.-Gracias a las gestiones y al 
incansable trabajo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, la 
transformación de la capital nayarita 
es un hecho; esta realidad no 
solamente se observa en nuevas 
calles y avenidas sino que las 
realizaciones crean empleos y 
dinamizan la economía local, 

aseguró el presidente municipal de 
Tepic, Héctor González Curiel.

Durante la  visita que hizo a 
la obra que el Gobierno de la 
Gente construye en la Avenida 
Revolución Social -muy cerca de la 
Ciudad de la Cultura, asiento de la 
Universidad Autónoma de Nayarit-, 

Gonzá lez  Cur ie l 
aseveró que “lo dicen 
los propios vecinos y 
visitantes:  en Tepic 
la transformación 
para mejorar  es 
evidente”.

Héctor González 
Curiel saludó a los 
trabajadores y a los 
vecinos agradeciendo 
al gobernante nayarita 
Roberto Sandoval 
Castañeda por estas 
obras que se realizan 
en Tepic, “como los 
nuevos bulevares, el 
Auditorio de la Gente, 

la Comandancia de la 
Policía, puentes, la rehabilitación de 
calles, pavimentos nuevos, rescate 
de espacios públicos, plazas, 
estadios y alumbrado público, todo 
ello con una millonaria inversión 
sin precedentes”.

“Estamos trabajando en unidad 

con el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda; por eso venimos a 
platicar con los vecinos de la Avenida 
Revolución Social quienes nos han 
dicho que mantienen con firmeza 
su confianza en los gobiernos 
municipal y estatal, porque ven los 
resultados satisfactorios”.

“En esta importante obra 
que realiza el Gobierno de la 
Gente se está cambiando toda 
la infraestructura: red de agua 
potable, drenaje y alcantarillado; se 
mejorará también la infraestructura 
vial con pavimento  además de 

la construcción de machuelos, 
banquetas y la rehabilitación del 
alumbrado público. Acabamos 
de constatar que el drenaje está 
destruido y todo el sistema colapsado 
por lo que se tiene que hacer nuevo 
con la determinación de Roberto 
Sandoval”, apuntó el Alcalde de 
Tepic.

El tramo renovado de la Avenida 
Revolución Social va de la Avenida 
Universidad a la calle 12 de Octubre, 
y se prevé una inversión superior a 
los  23 millones de pesos, explicaron 
los técnicos a cargo.

•									En	la	avenida	Revolución	Social	se		trabaja	de	manera	integral
•									El	mandatario	nayarita	hace	obras	de	calidad	y	con	duración	de	más	de	50	

años,	asegura	Héctor	González	Curiel

Clases	de	lecto-escritura	

personalizada,	costo	

muy	accesible	$80	pesos	

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 y 

311	1557641.
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*	Se	presenta	el	sábado	10	de	mayo	en	el	Motel	La	Loma

SPAUAN llevó a cabo rodada 
en bicicleta en  Compostela 

Política10

Por Lázaro López 

Todo un regalo musical con 
un hermoso ramo de poemas y 
canciones escogidas especialmente 
es lo que interpretará la cantante 
Liliana Hernández, un deleite para 
todas las mamás que se van a dar 
cita en el desayuno que ofrecerá 
el restaurant de este hotel el día 
10 de mayo y que seguramente 

todas las asistentes disfrutarán 
de este show musical con la voz 
y talento de esta Nayarita. 

Lo hago con mucho gusto -nos 
expresa, con una gran alegría 
que brota a flor de piel- porque 
me gusta, me encanta ver a la 
gente feliz, que se entrega con lo 
que estoy haciendo y eso para mí 
es una gran satisfacción, espero 
que les agrade lo que les voy a 

presentar.

Liliana, originaria de la costa, 
del mero Santiago Ixcuintla, pero 
radicando en Tepic actualmente, 
nos detalla que desde niña fue muy 
inquieta en esto del arte, pero lo que 
más le gustaba fue primero bailar 
y para eso se pintaba sola, desde 
que estaba en la escuela primaria, 
después alternaba las dos cosas, 
pero eso de cantar no estaba en 
sus planes, pues no tenía quien la 
guiara para modular su voz, con el 
paso del tiempo, terminó su carrera 
universitaria y ya con una familia 
formada, ella siguió adelante en 
esto del ambiente.

Hay que decir aquí que por lo 
regular la gente de la costa es 
muy bullanguera ( bailera, alegre, 
de ambiente por decirlo así) y 
es hasta hace tres años más o 
menos que se decidió a estar más 
en forma o más bien dicho que 

empieza a presentarse más que 
nada en eventos culturales, fiestas 
particulares, cantando donde la 
inviten y poco a poco se ha dado 
a conocer, falta mucho pero vemos 
que va por buen camino y más 
ahora que nos da la sorpresa al 
darnos a conocer su primer disco 
grabado en un estudio local con 
el apoyo de la 

Aconay  (Asoc iac ión  de 
compositores de Nayarit), que 
aunque no viene incluido ningún 
tema de esa asociación, le brindaron 
todo el apoyo para que hiciera 
este disco el cual contiene 13 
temas que son covers todos, nos 
quedamos con las ganas de seguir 
escuchando más con su voz y 
esos arreglos especiales aunque 
sencillos le dan el toque perfecto 
que le impregnaron a cada canción, 
chequen nomas: Toda una vida, 
Ódiame, Como quien pierde una 
estrella, El breve espacio, No puedo 

olvidarlo, Como te extraño, Te he 
echado de menos, Me gustas ( esta 
la grabó a dueto con el compositor 
Alfredo Cantabrana), Tatuajes, 
Porque me haces llorar, Procura, 
que bello, Espacio Sideral. Se les 
hace conocida alguna?.... 

Con esta bellas composiciones 
nos hace transportar, nos hace 
recordar esos momentos agradables 
que algún día hemos vivido con 
quien más hemos querido y que 
nos invitan a volver a hacerlo, aquí 
Liliana le imprime ese sentimiento, 
eso que sale del alma y que le llega 
a uno hasta lo más profundo, por 
eso el título  de su disco: Directo 
al Corazón. Indispensable tenerlo 
en la colección de su biblioteca 
de Cds, muy recomendable, en 
donde lo vean, hay que apoyar 
el talento de los nayaritas y esta 
es una bonita prueba de que se 
pueden hacer bien y cada vez 
mejor las cosas.

Paulina García 

El pasado sábado 
3 de mayo, Carlos 
Muñoz. Barragán, 
Secretario General 
del SPAUAN, encabezó la rodada 
en bicicleta que se organiza 
dentro del programa "Universidad 
sobre Ruedas" , esta vez siendo 
la sede de partida la Unidad 
Académica de Veterinaria y 
Zootecnia y participando los 
docentes de la Preparatoria No. 
7 y otras unidades académicas 
de diversos municipios. 

El programa "Universidad 
sobre Ruedas" tiene como 
finalidad buscar la integración 
de los docentes universitarios 
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Ixtlán del RíoUn Regalo A Las madres: Liliana Hernández

y sus familias en las diversas 
áreas y unidades académicas 
que confirman la Universidad 
Autónoma de Nayarit, así 
como promover la activación 
física con el objetivo de 
prevenir enfermedades crónico 
degenerativas, ya que para 
Carlos Muñoz, promover la 
buena práctica del deporte que 
beneficie el mejoramiento de la 
salud de sus agremiados y sus 
familias es prioridad. 

La rodada en bicicleta culminó 

en la capital del municipio 
de Compostela, donde los 
participantes de la 
misma llevaron a 
cabo una amena 
convivencia con el 
Secretario General 
del SPAUAN, quien 
trabaja de tiempo 
completo y aprovecho 
esa  conv ivenc ia 
p a r a  e s c u c h a r 
las necesidad y 
problemáticas de los 
docentes. 
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El sexteto Amigas de Salas 
pierden en semifinal

Regresa la sexta de Tequila, dispuesta 
a alargar su racha de triunfos

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El derecho 
a la libertad de expresión constituye 
un pilar fundamental en la vigencia 
de nuestra sociedad comento el 
gestor social de mayor importancia 
en este lugar, Pedro Ramírez,  en 
breve charla entre amigos, nos dió 
su apoyo económico el cual se le 
agradece con infinitas gracias, Pedro 
agregó, a que el periodista ha sido 
clave en el desarrollo político de este 
municipio.

Los desafíos detectado a nivel 
mundial se manifiestan en este 
municipio y en ciertas ocasiones en 
algunas de sus formas más agudas 

y lacerantes como la aguda nota 
del fallecimiento del periodista el 
“Chapones Arriola”, difundir la verdad 
a veces resulta  peligrosa,  pero es 
un desafío que se tiene que hacer 
para que la sociedad este bien 
informada.

Consciente de la importancia que 
reviste este derecho a la libertad 
de expresión y los informantes 
con análisis profundo diseccionan 
la situación imperante en este 
municipio por lo que es conveniente 
promover su conocimiento conjunto 
y complementario, agrego Pedro 
Ramírez, que la expresión de 
libertad, tiene que contribuir  con 
los cambios políticos y económicos 
municipales.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La psicóloga 
Came Tarin, comentó que la temporada 
de pre campaña política ha concluido 
y el ritmo de actividades vuelve a la 
normalidad,   solo será un breve respiro 
pues entra de lleno las campañas de 
los candidatos, lamentablemente para 
el PRI, en estas elecciones locales 
solo tomaron en cuenta al santo de 
su devoción y dejaron en el olvido a 

su verdadera fuerza.

Su fuerza verdadera, no les importó 
quedar débiles para la batalla del 6 
de julio del 2014, esta vez los que 
no salieron en la foto serán quienes 
salven al PRI de una inminente 
derrota, por ejemplo la clase política 
local del tricolor ha sido desdeñada 
a plena luz del día, pero como es 
disciplinada votarán a favor del PRI, 
y su buen ejemplo será  decisivo para 

la victoria. 

Los olvidados por disciplina serán 
los colaboradores que harán la labor 
hormiga, para salvaguardar los 
blasones del tricolor,  aseveró la ex 
aspirante a regidora Came Tarin, en el 
PAN, también ocurre lo mismo parece 
que la única diferencia es el cambio 
de color de camiseta con aspirantes 
grises, quienes más que proponer solo 
cometen los mismos errores.

El descontento ciudadano es 
grande para ambos, pero esta vez 
los blanquiazules tienen en contra la 
desilusión de la actual administración 
y el PRI, tiene a favor el voto de los 
olvidados que por férrea disciplina 
apoyarán a los candidatos del tricolor 
local, el ciudadano no tendrá mucho 
de donde escoger, sin embargo 
han dejado en claro que no quieren 
imitaciones de políticos y líderes 
simuladores.
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POR LA LIBERTAD DE COMUNICACIÓN 
EN ESTE MUNICIPIO: PEDRO RAMÍREZ

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El sexteto 
femenino de voleibol Amigas de Salas, 
perdió en semifinal en do mayor 
con mala definición del vibrato de 
estrategia de juego en dos set,  con 
parciales muy injustos ante su similar 
del SETUAN, un equipo bélico que 
aprovecho los errores de las Ixtlenses 
para proseguir a la ronda final del 
torneo sindical universitario.

Amigas de Salas, se confió 
demasiado y perdió este encuentro 
crucial para sus aspiraciones.   al 
no saber aplicar su experiencia en 
la duela con matemática perfección, 

incluso hubo momento críticos para 
esta importante sexta presionadas por 
el público presente quien alzo la voz 
al notar deficiencias en la defensa y 
en ataque, la perdida de varios saques 
fue vital para el resultado final.

Cabe mencionar que con este 
resultado negativo Amigas de Salas,  
queda fuera de la ronda final,  les 
queda la pelea por el tercer lugar, un 
resultado incongruente por la calidad  
de amigas de Salas, tienen potencia 
para estar en la final,  solo que no 
se puedo alcanzar esta hazaña, su 
calidad en el interior del encuentro 
no funciono esta vez les comieron 
el mandado por confiar.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La cancha 
monumental de la Moderna, se 
abarrotará el próximo miércoles  con 
la presencia del equipo sensación de 
Tequila, Jalisco, el público con alegría 
grita “Oleee”, ante la actuación de la 
sexta Tequileña, que vive a protagonizar 
tres encuentros con la firme intención 
de prolongar su racha de victoria ante 

las sextas locales.
En su presentación oficial en este 

importante torneo copero de voleibol 
femenil Carnicerías el Rey de North 
Carolina, las chicas de Tequila, 
demostraron su poderío en este rubro 
al dejar solo con sus pensamientos y 
sus nervios a flor de piel a sus rivales 
en turno. La afición se dio cuenta 
que el previo es muy parecido, con 
su llegada a este recinto.

En estos encuentros hubo 
paralelismo entre el voleibol ixtlense 
y el voleibol de Jalisco,  ambos con 
la capacidad de emocionar a los 
presentes en las instalaciones de 
la Moderna,  con su calidad y su 
llana inspiración en el proceso de 
composición deportiva públicamente, la 
soledad en el ultimo saque llego para 
los equipos locales que sucumbieron 
ante la sexta de Tequila.

Los olvidados del PRI,  son los que 
salvarán al PRI de inminente derrota

11

*Si es que quieren dejar su camiseta en la lucha 
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ecualaT
FOTOCOMENTARIO 

DE TUXPAN

A las Madres les debemos de festejar y 
consentir los 365 días del año y no solo el 10 
de Mayo nos dijo en una entrevista en exclusiva 
para Gente y Poder el fuerte precandidato 
a la presidencia municipal de Tuxpan por el 
Partido Acción Nacional (PAN) Gabriel Correa 
Alvarado,  quien por este conducto les envía 
un fraternal y sincero saludo, no solo a las 
Madres del municipio Tuxpan, sino a todas 
de nuestro grandioso estado, a quienes les 
desea que en este 10 de Mayo se  la pasen 
de lo mejor rodeadas de lo más valioso que 
es la familia, acentuó este conocido y muy 
apreciado político Tuxpense, quien hasta 
el momento se sigue posicionando como el 
favorito y en la preferencia del electorado de 
todo el municipio de Tuxpan. 

Enhorabuena y muchas felicidades a todas 
las madres de familia de nuestro grandioso 
estado. 

FOTOGRAFIA DE ARCHIVO/ 
COMENTARIO GRABRIEL CORREA 

ALVARADO.
julietapretty94@gmail.com

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Viernes 9 de Mayo de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1454

Tuxpan
12
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*De última hora 

Nace un grupo en Tecuala denominado “TUCPRI”

Elsa Jiménez Huerta arriba en las 
preferencias electorales de su demarcación 3 

Por Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- La alianza de facto del PAN-
PRD, no se equivocó al proponer como 
precandidata, de la demarcación # 3 a la 
señora Elsa Jiménez Huerta, quien de su 
misma voz nos dice que está trabajando 

muy fuerte, y su fuerza son los electores de 
la demarcación antes mencionada “porque 
estoy llegando hasta el último rincón de 
cada hogar que me corresponde visitar como 
precandidata a la regiduría  por la -3, estoy 
muy contenta porque a donde vamos llegando 
los electores me platican sus problemas que 

a diario los aquejan   y uno de ellos es la 
falta de trabajo en este municipio.

Los padres de familia piden trabajos donde 
sus hijos puedan ir y ganar algún dinero, 
para traer de perdida para las tortillas y 
como a veces no tienen de donde agarrar 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Nace un grupo en 
el municipio llamado “TUCPRI” 
esto con relación a los sucesos 
políticos que están pasando 
en el Partido Revolucionario 
Institucional, o sea los albazos 
y los madruguetes dentro de 
este partido político, así lo 
expresan a este medio de 
comunicación, representantes 
de grupos de obreros, maestros, 
comerciantes, ambulantes, 
fijos y semifijos, amas de casa 
y un sinfín adheridos a este 
nuevo grupo de militantes y 
simpatizantes priistas, quienes 
públicamente dicen “ya basta” 
del cochinero del partido antes 
mencionado.

líderes de diferentes grupos, 
comentan que en los próximos 
días  haya una marcha de respeto 
por la inconformidad tan grande 
que existe en este municipio, por 
los madruguetes comentan, de 

querer que gente que llegó a dirigir 
actualmente al partido  quiera verles 
la cara a los fieles voluntarios, que 
han dejado su sudor y las suelas de 
sus zapatos, para que este partido 
en cada elección salga triunfante, 
y dice un militante priista “que ni 
siquiera los tomaron en cuenta, para 
elegir a nuestros precandidatos, sí,  
nos llamaban a reuniones pero nada 

más para  levantar el dedo o 
decir que si a todo”  esos son 
los candidatos de unidad que 
según el grupo “de los diez” 
maneja este partido  y por este 
medio piden la mayoría de los 
militantes que se actué con 
prudencia, sin ofender a nadie 
que si hay una manifestación 
que sea pacífica y callada.

Argumentan que este 
movimiento político no se le 
adjudique a nadie a y menos a 
ningún aspirante político, pero 
tenemos que alzar la voz,  que 
nos oigan si es preciso hasta 
el Comité Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, 
y continúan diciendo,  fuera 

ese grupo “de los diez”, porque estos 
salieron más bravos que los anteriores, 
“secuestrando al partido” personas 
que muy pocas veces se paraban 
por el edificio municipal, y ahora se 
creen dueños, son puros advenedizos 
y oportunistas,” terminan su queja  
líderes del movimiento “TUCPRI” 
EN ESTE MUNICIPIO.
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se van a lo más fácil la robadera y ese es 
un problema que ningún gobernante le ha 
puesto la atención requerida y es que llegan 
con regidores que les acuachan todo y es 
porque también los compran cuando van a 
ser alguna triquiñuela que les dejará buenos 
dividendos”, ese problema y muchos más 
Elsa Jiménez Huerta le comenta a cada 
paso por donde ella va visitando  a su gente,  
a sus vecinos y a su familia,  por eso a la 
señora Elsa, todo esto que le platican a 
cada paso le dan más ganas de luchar para 
poder ganar la candidatura  a regidora por 
su demarcación 3.   

*No	están	de	acuerdo	en	el	cochinero	que	está	haciendo	el	partido	contra	los	verdaderos	priístas	
dijeron. 

“PESCADERÍA EL TUTA” 

Ahora en un nuevo local, por 
calle Hidalgo, entre Guadalajara 
y Querétaro, antes “Materiales 
Parra”, en Tecuala, Nayarit.

Le ofrece:
Pescados y mariscos 
frescos de la 
temporada, como 
son: Curvina, Pargo, 

Robalo, Camarón 
fresco (chico y grande), 
pulpo, mojarra; en las 
diferentes variedades.

Visítenos y compare 
nuestros precios.

Atendidos personalmente por el popular “Tuta”.
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Acaponeta	festeja	aniversario	261	del	
Natalicio	de	Miguel	Hidalgo	y	Costilla	
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

 Acaponeta.-  El día Jueves en 
la plaza principal de Acaponeta 
se celebró le aniversario 
luctuoso número 261 de Miguel 
Hidalgo y acto en el que participó 
la escuela Miguel Hidalgo y 
Costilla, en conmemoración 
a este personaje destacado 
de la historia al que le hemos 
dado el nombre de “El Padre 
de la Patria”.

En el evento se dio inicio 

con los honores a la bandera, 
el juramento a la bandera fue 
dirigido por el alumno Luis 
Ángel Covarrubias de Haro 
del tercer año.

El Director de Eventos 
cívicos dirigió unas palabras 
a los presentes, en las que 
mencionó el amor a la patria, 
así como el gran sacrificio 
del Miguel Hidalgo y Costilla, 
mencionado que El Padre de la 
Patria estaría orgulloso de ver 
que hoy en día somos buenos 
hijos e hijas de la patria.

Continuando con el programa 
establecido los alumnos de 
primer grado interpretaron un 
poesía coral dedicada a Miguel 
Hidalgo, llamada Hidalgo, 
seguida de la autobiografía 
del capitán general Miguel 
Hidalgo y Costilla.

Asimismo los alumnos de 
segundo grado interpretar una 
pequeña obra teatral titulada el 
inicio de la independencia.

Por último el secretario de 
gobierno, Francisco Salcido 

Vargas, en representación 
del Presidente Municipal 
Efraín Arellano Núñez, 
dirigió unas palabras 
donde exteriorizo el 
saludo del presidente 
municipal, así como 
la importancia de este 
evento en todos nosotros, 
m e n c i o n a n d o  q u e 
recordando a El Padre 
de la Patria, nos ayuda 
a aprender de él y seguir 
el camino de la paz. 
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- La alianza “Por el bien de Nayarit”, 
que conforman los partidos PRI, NUEVA ALIANZA, 
Y VERDE ECOLOGISTA DE MEXICO ya tiene 
precandidata, a diputada local por este municipio 
y es Blanca Patricia Parra Grave,  se dice que 
realizará un trabajo más fuerte que el 
que ya venía realizando, este registro 
se da por la nueva ley que se impone a 
los partidos políticos que es la equidad 
de género.

Paty Parra como la llaman de cariño 
sus amigos y conocidos, saben que 
Blanca Patricia, puede lograr su objetivo, 
porque es una mujer que sabe enfrentar 
sus adversidades, sortear obstáculos 
políticos su experiencia como presidenta 
del DIF hace algunos trienios, le da ese 
adelanto de saber hacer las cosas en la 
política y más cuando sabe que el reto 
de ir a legislar por su estado y municipio, 
al Congreso Estatal.

Sabe que no es fácil pero  menos difícil, 
porque es una mujer que pone mucho 
empeño a lo que se propone hacer y 
convencer a un electorado cada día más 

exigente con los políticos, que de verdad buscan 
esos puestos para servir  a sus ciudadanos y no 
servirse de ellos, eso lo tiene bien claro Blanca 
Patricia Parra Grave,  por eso es que la señora 
Blanca buscará ser aceptada dentro del electorado 
Tecualense,  para poder lograr ese escaño en el 
congreso  del estado. 

 Indudablemente que el Partido Revolucionario 
Político tiene capacidad de movilización y masas,  
quedó demostrado en la marcha que realizaron 
de la iglesia Catedral por avenida México y 
concluyó a un costado de las instalaciones de 
ese instituto político, hasta donde acudieron 
los candidatos a presidentes municipales, 
diputados y regidores que se registraron la 
tarde de ayer jueves.

Desde temprano en el edifico de Juárez y 
Nueva Galicia estuvieron desfilando hombres 
y mujeres con carpetas en las manos, que 
pretendían registrarse para determinado cargo 
de elección popular, unos se observaban 
contentos y con una sonrisa de lado a lado, 
en tanto que otros con el rostro desencajado, 
sabedores que no fueron bendecidos por 
determinado sector popular o grupo político, y 
no se diga del dedo divino ni local y tampoco 
del centro del país, desde donde seguramente 
estarán muy de cerca respecto al desarrollo 
de la elección del 6 de julio.

Los distintos candidatos del PRI participaron 
en la caminata priísta, unos llevaban fuertes 
contingentes, otros menos, se justifica  por lo 
difícil para traer a cientos desde sus lugares de 
origen,  aunque fue notoria la movilización que 
todavía tiene el PRI, pese a los distanciamientos 
de organizaciones como el magisterio, los 
obreros y gente que maneja la doñita que la 
trae contra el torito.

La Relación de abanderados del PRI a 
los 20 ayuntamientos quedo de la siguiente 
manera; Acaponeta Malaquías Aguiar Flores, 
Ahuacatlán Luis Emilio González Macías, 
Amatlán Francisco López, Bahía José Gómez 
Pérez, Compostela Alicia Monrroy, el Nayar 
Octavio López de la Cruz, Huajicori Sergio 
Rangel Cervantes, Ixtlán José Alvarado Valera, 
Jala Mario Villarreal Cambero, la Yesca Jesús 
Paredes, pero no el traidor que anduvo en varios 
moles, Rosamorada ----pendiente.

Para Ruiz se designó a Víctor Abud Pérez, 
San Blas Javier Ulloa Joya, San Pedro Juan 
Carlos Valle, SAMAO Procopio Meza Nolasco, 
Santiago Fátima del Sol Montero, Tecuala Lucio 
Santana Zúñiga, Tepic Roy Gómez Olguín, 
Tuxpan Salvador Saldaña Becerra y Xalisco 
Julio César López Ruelas.

Tocante a los 18 distritos electorales la lista 
la conforman; para el uno Siller, dos Segura, 
tres Jassive, cuarto Rubio y quinto Ramírez, en 

la Yesca y el Nayar Jasmine Bugarín Rodríguez,  
Ahuacatlán-Jala Carlos Carrillo, Compostela-
San Pedro Francisco Javier Monrroy Ibarra, 
San Blas Candy Anisaora Yesca Blancas, 
Santiago-las Haciendas Benigno Ramírez, 
Santiago Villa Hidalgo Ignacio Ornelas, Ixtlán 
Amatlán Francisco Javier Jacobo Cambero, 
Bahía Compostela Héctor Javier Santana 
García, Tuxpan Angélica Sánchez Cervantes, 
Ruiz Rosamorada María Isidra Vargas López, 
Tecuala Patricia Parra Grave y Huajicori 
Acaponeta Martín González Cossio.

A pesar de comentarios de priístas, se 
percibe un ambiente de algarabía priísta, el 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, 
Juan Carlos Ríos Lara y el delegado general 
del CEN del PRI, Jericó Abramo Masso, han 
expresado que tras un intenso recorrido por el 
territorio nayarita y encuentro con la militancia 
y simpatizantes, con sectores y organizaciones 
de su partido, se construyó la mejor y principal 
coalición, la alianza con la gente, a la que se 
sumaron los Partidos Nueva Alianza y Verde 
Ecologista de México, fortaleciendo la tarea 
partidista y el proceso interno de selección y 
postulación de los candidatos.

No obstante, reiteradamente se Convoca 
a trabajar unidos y sin simulaciones en la 
encomienda de consolidar la victoria del PRI 
y sus candidatos, en la elección del próximo 6 
de julio y que la campaña será prepositiva,  de 
propuestas porque el PRI se dedica a construir, 
se dedica a trabajar, piensa en la gente y sus 
necesidades”.

Los adversarios de la Alianza factasiosa 
se mantienen a la expectativa y haciendo 
su precampaña, o quizá los líderes de esos 
institutos en la espera del negocio electoral, 
que consiste en cachar desechos políticos y 
facilitar las cosas para que finalmente ganen 
los gallos del partido en el poder.

Los ciudadanos esperan que ahora sí, 
ahora es cuando, los futuros representantes 
populares realmente se conduzcan de cerca 
con la gente pobre, atiendan los servicios 
públicos y sean más responsables en el manejo 
de los recursos públicos, porque la situación 
económica de los gobiernos y ayuntamientos 
del país es fatal, normalmente quienes se van 
se sirven con la cuchara grande y lo que llegan 
no encuentran siquiera para un rollo de papel 
de baño. En fin.  

Habemos candidatos tricolores, veremos la unidad, 
los adversarios de espectadores

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Patricia Parra va por el 
Congreso del Estado en la 

Alianza “Por el Bien de Nayarit”
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	 Previo	a	la	toma	de	protesta	de	los	integrantes	del	Comité	Municipal	de	la	Mujer	
Campesina,	que	preside	Fidela	Romero	Aguirre,	el	dirigente	estatal	de	la	CNC,	Juan	Manuel	
Rocha	Piedra,		reconoció	que	el		esfuerzo	y	la	participación	de	la	mujer	en	el	ámbito	político	
ha	sido	fundamental	no	solo	para	transformar	a	México,	sino	para	impulsar	la	equidad	de	

género	y	con	ello		mejores	políticas	que	generen	oportunidades	para	todos.
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Compostela.- Por Donkey—La 
tarde de este viernes pasado, en las 
instalaciones del ejido Compostela, 
Fidela Romero Aguirre fue reafirmada 
como dirigente de la mujer campesina, 
en cuyo evento fue acompañada por 
más de 200 mujeres de las diversas 
comunidades de la parte alta y costera 
del municipio de Compostela.

Dicho evento al que también 
asistieron, la Senadora Margarita 
Flores Sánchez, la diputada federal, 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, la 
dirigente estatal de la Mujer Campesina, 
Guadalupe Zermeño y por líder nacional 
de Vanguardia Agrarista, por Francisco 
Zúñiga Ibarra, dirigente del Comité 

Municipal Campesino de Compostela, 
fue encabezado por el presidente estatal 
de la CNC, Juan Manuel Rocha Piedra, 
quien previó a la toma de protesta 
de quienes integraran el Comité de 
la Mujer Campesina, reconoció que 
el  esfuerzo y la participación de la 
mujer ha sido fundamental no solo 
para transformar a México, sino para 
impulsar la equidad de género y con 
ello  mejores políticas que generen 
oportunidades para todos.

El también diputado federal, dijo que 
las mujeres son la fuerza del PRI, su 
labor es incansable, porque además 
de atender a sus familias, coadyuvan 
al triunfo de sus candidatos y el partido 

se los reconoce, indicó.

Motivado por las muestras de 
apoyo que las mujeres le brindaron a 
dirigente Fidela Romero, El líder de la 
CNC, dijo que el PRI ocupa de todos 
para que a Nayarit y a Compostela 
de la mano del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda,  les vaya mejor, 
que haya más recursos para el campo, 
generación de empleos y se impulse la 
micro industria y el autoempleo para 
la mujer, por ello es necesario que se 
mantengan unidas para que tengan 
mayores beneficios y espacios dentro 
de la función pública.

Cabe señalar que en este evento 

participo, el delegado nacional de la 
CNC, Cesáreo Padilla Navarro, quien 
en su mensaje, además de invitar a las 
mujeres a trabajar en equipo con Fidela 
Romero, pidió reforzar el proyecto del 
PRI para que a todas las familias les  
vaya bien, “me dará mucho gusto en mi  
próxima visita, encontrar a Compostela 
vestido con los colores del PRI, confió en 
que con la unidad que hoy demuestran 
lo van a lograr, porque son la fuerza 
que cimenta al partido Revolucionario 
Institucional, acotó     

Por su parte, Fidela Romero tras 
agradecer el respaldo de su sector y 
la presencia de las mujeres en este 
evento, dijo: “el trabajo que ustedes 

realizan día a día, me fortalece y me 
inspira a seguir defendiendo el derecho 
de las mujeres” afirmó.

Agregó: “creo en el liderazgo político 
que se reafirma y legitima a diario en el 
dialogo con las mujeres, en la razón de 
la política y la alegría de servir, a ello me 
comprometo aquí a seguir apoyando a 
las mujeres rurales e indígenas y seré 
una gestora de sus demandas, pero 
también promotora para orientarlas y 
conozcan los beneficios que pueden 
lograr a través de los programas 
federales, entre ellos, “Promete” que 
son destinados a este sector de la 
población, principalmente de la zona 
rural” concluyó. 

PARA EMPEZAR......LAS CICLOVÍAS, ESPACIO 
QUE DEBERÁ SER UTILIZADO por los ciclistas 
y que se ha construido para que transiten las 
personas que utilizan este medio de transporte, 
ya se instaló por el boulevard Tepic-Xalisco y 
se hace necesaria la urgencia de la balización 
porque nadie respeta este trazo y todos los 
conductores de vehículos automotrices usan el 
espacio para avanzar en su camino......HACEN 
FALTA LOS SEÑALAMIENTOS VIALES para que 
sean respetadas las Ciclovías, de lo contrario, 
será un gasto inútil y expondrán a los ciclistas a 
sufrir algún accidente......AQUÍ ES URGENTE LA 
INTERVENCIÓN DEL GOBIERNO DEL ESTADO; 
DEL AYUNTAMIENTO DE TEPIC Y DEL SISTEMA 
DE SEGURIDAD PÚBLICA para que, a través 
de Tránsito del Estado; la Policía Vial Municipal, 
Protección Civil, la Policía Preventiva y hasta 
la Comisión Municipal de Derechos Humanos 

tomen cartas en el asunto y le den forma urbana 
a éstas Ciclovías que ya fueron diseñadas pero 
que les hace falta su señalamiento para prohibir 
el paso a vehículos automotores.......VALE MÁS 
UNA LLAMADA A TIEMPO QUE LAMENTAR UNA 
DESGRACIA DESPUÉS y nuestras Autoridades 
Gubernamentales y Municipales no deben 
dejar al garete a los ciclistas que, al utilizar 
las Ciclovías, arriesgan su vida........QUE LOS 
CHOFERES DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
estén inconformes puede que tengan razón, 
pero también tienen la obligación de respetar a 
los peatones y a los ciclistas que todo el tiempo 
han estado expuestos a sus actos irresponsables 
y han sido víctimas de algunos de esos cafres al 
volante.......EL ASUNTO ESTÁ EN MANOS DE LAS 
AUTORIDADES VIALES Y DE SEGURIDAD para 
que en la forma más inmediata lleven a cabo ese 
programa de señalización o balizamiento en las 

Creo en el liderazgo político que se 
reafirma y legitima: Fidela Romero

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

ciclovías para proteger a los que usan la bicicleta 
como medio de transporte......AH¡¡ Y CREEMOS 
QUE LAS CICLOVÍAS deberán estar abiertas a 
toda la población, no únicamente a los grupos o 
equipos de ciclistas que promovieron este tipo 
de tránsito vial....ESPERAMOS RESPUESTA, 
PUES,  DE LA PETICIÓN antes de que veamos 
las fatídicas estadísticas de accidentes viales 
que a diario se incrementan por la falta de una 
buena cultura vial.......Y QUIENES YA ESTÁN 
CÓMODAMENTE INSTALADOS EN LAS VILLAS 
OLÍMPICAS ASIGNADAS son los tres equipos de 
Voleibol de Sala que clasificaron a las Olimpiadas 
Nacionales 2014 y cuya sede es en la “Perla 
Tapatía”, la ciudad de Guadalajara, Jalisco.....
EL MAESTRO DAVID AGUILAR ESTRADA, 
DIRECTOR DEL INCUFID, nos informa que 
viajaron al vecino Estado del Occidente de México 
los equipos varoniles de la Infantil Mayor y la 
Juvenil Mayor y en la rama femenil, la Juvenil 
Mayor.......LA COMPETENCIA DEPORTIVA ES 
DEL 8 al 14 de Mayo en Guadalajara, Jalisco 
y de cuyos equipos se espera una excelente 
participación porque tienen un formidable trabajo 
previo dirigido y coordinado por los expertos 
entrenadores Ricardo y Abel Santillán; Alonso 

Ramírez y Juan Ocegueda y el ex seleccionado 
nacional Ignacio Ramírez........EL EQUIPO DE 
LA INFANTIL MAYOR dirigido por los hermanos 
Ricardo y Abel Santillán se enfrentarán a Baja 
California; Nuevo León, Chihuahua y Guerrero; 
mientras que el representativo nayarita de la 
Juvenil Mayor tendrá que rifarse el físico contra 
Baja California, Jalisco, Chihuahua y Chiapas y 
las féminas nayaritas que son dirigidas por Nacho 
Ramírez, se enfrascarán en feroz duelo contra 
el Estado de México, Quintana Roo, Distrito 
Federal y Veracruz.......SANTA MARÍA DEL 
ORO se prepara para recibir a más de 70 pilotos 
mexicanos y extranjeros para llevar a cabo las 
competencias de Off Road allá en la pista de la 
Laguna Encantada, según lo informa TAVO MORA 
uno de los organizadores de la competencia.....
TAVO MORA dijo que el alcalde Adahan Casas 
Rivas había programado el evento para este 11 
de mayo pero aún están a la espera de confirmar 
algunos competidores y se espera que la fecha 
aceptable sea el 18 del mes en curso, toda vez 
que están a la confirmación de dos grandes 
pilotos mexicanos como son Flavio Navarro y 
Miguel Olmos que están ajustando su calendario 
de competencias para estar presentes.....
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A ‘escopetazos’ mata a su amigo en un bar; 
Policía Nayarit lo captura y lleva ante la justicia

Policía Nayarit le ‘cierra el Paso’ 
a ladroNes de cobre eN tePic tras 

dejar siN luz uN veciNdario  
*	El	Cuerpo	Élite	de	Seguridad	detuvo	a	José	Ramón	Rodríguez	Pulido	y	Antonio	Cobos	

Pulido,	quienes	robaron	15	kilogramos	de	cobre	en	la	colonia	Loma	Hermosa.
*	El	Fiscal	Edgar	Veytia	sostuvo	que	con	esta	acción	el	Gobierno	de	la	Gente	combate	

frontalmente	la	impunidad	y	lleva	ante	la	justicia	a	quienes	delinquen.

•	 Miguel	Sosa	Cuevas	fue	detenido	por	el	Cuerpo	Élite	de	Seguridad	por	dar	muerte	a	
Luis	Alonso	Andrade	Medina	dentro	de	un	bar	en	el	municipio	de	Rosamorada.

•	 Con	esta	acción	el	Gobierno	de	la	Gente	refrenda	su	compromiso	de	combatir	la	
impunidad	y	llevar	ante	la	justicia	a	quienes	delinquen.

En el marco de la lucha frontal contra la impunidad...

Policíaca
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Con la serie empatada a un juego, 
este domingo 11 de mayo cambian 
de sede los equipos involucrados en 
la serie de play-off del grupo #I de la 
Liga Municipal de Béisbol de Tepic 
“RAUL CASTRO VALDEZ” que buscan 
llegar a la serie de campeonato de 
la máxima división.

Los diablillos Hersycel regresan 
a Testerazo para enfrentarse ante 
su público en el tercer juego a los 
tomateros de Trapichillo que les ha 
hecho hasta estos momentos muy 
difícil el play*off.

Situación similar atraviesan los 
campeonísimos piratas de San Luis 
que regresan a su campo después de 
agónico triunfo logrado el domingo 
anterior en Aquiles Serdán cuando 
vencieron en la última tanda a los 
halcones de San José de Costilla para 
volver los piratas a la competencia 
con mas solvencia ya que regresan 
con su publico.

En el grupo #II después de 
disputada primera etapa de play*off,  
este fin de semana entran en acción 
en serie de tres juegos de semifinales 
los equipos: La Curva, Rockis, San 
Luis de Lozada II y Yaquis.

A los arroceros de La Curva toca 
turno de recibir en su campo a los 
piratas de San Luis, con antecedente 
de gran temporada para ambos 
conjuntos; cualquiera de los dos será 
digno en la serie de campeonato.

 
El otro juego lo protagonizan el 

mejor equipo de la temporada: Rockis 
y la tribu Yaqui que tuvo sensacional 
cierre para estar en los juegos de 
play*off y este factor puede ser su 
potencial si maneja correctamente 
su bull-pen.

Programación completa  y 
horarios:

GRUPO #I
TERCER JUEGO DE 

PLAY*OFF
 San José de Costilla VS. San Luis 

de Lozada I; 10:30 horas Campo de 
San Luis de Lozada.

Trapichillo VS. Diablillos Hersycel; 
10:30 horas Campo de Testerazo.

 GRUPO #II
PRIMER JUEGO DE 

SEMIFINALES
Yaquis VS. Rockis; 10:30 horas 

Campo de  la UAN.  
San Luis de Lozada II VS. La 

Curva; 10:30 horas Campo de  la 
Curva.

Redacción/Gente&Poder

Derivado de un operativo de seguridad 
desplegado en la colonia Loma Hermosa 
de esta ciudad capital, la Policía Nayarit 
detuvo a dos sujetos que horas antes 
participaron en el robo de una red de 
energía eléctrica, en perjuicio de la 
sociedad.

Se trata de José Ramón Rodríguez 
Pulido alias "El Monchis", de 40 años 
de edad, con domicilio en la colonia 
Loma Hermosa y Antonio Cobos Pulido, 
de 35 años de edad, con domicilio 
en la colonia Las Conchas de esta 
ciudad capital. 

De acuerdo a las investigaciones los 
hoy detenidos sustrajeron 15 kilos de 
cable que se encontraba en dicha colonia 
la cual se ubica en las inmediaciones 
del Cerro de la Cruz, para quemarlo 
y venderlo como cobre 
en 900 pesos.

Por lo anterior los 
detenidos fueron puestos 
a disposición del agente 
del Ministerio Público 
para los trámites de Ley 
correspondientes.

El Fiscal Edgar Veytia 
subrayó que con esta 

acción el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso con la sociedad, de 
combatir frontalmente la impunidad 
y de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Tepic.-Elementos de la Policía 
Nayarit (División de Investigación) 

cumplieron una orden de aprehensión 
en contra de Miguel Sosa Cuevas, por 

el Homicidio de Luis Alonso Andrade 
Medina, ocurrido en Rosamorada.  

El detenido de 48 años de 
edad, originario y vecino de 
Vicente Guerrero, municipio 
de Rosamorada, es requerido 
por el Juez Mixto de Primera 
Instancia de Rosamorada, por 
el homicidio registrado en el 
año 2012. 

De acuerdo al expediente, 
la víctima ingería bebidas 
alcohólicas en un bar ubicado 

Los play-off están al rojo 
vivo en la liga municipal 

de beisbol de Tepic  

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Para con la ley cumplir
a ese presidente, al fin
lo llamarán Vladimir
sin su apellido Putín.

EL		PRIMERO		DE		JUNIO		PRÓXIMO		ENTRARÁ		EN		
VIGOR		EN		RUSIA		LA		LEY		PROMULGADA	
POR	SU	PRESIDENTE	VLADIMIR	PUTÍN	QUE	

PROHÍBE	EL	USO	DE	PALABRAS	MAL	SONANTES.

en Vicente Guerrero, cuando arribó 
a dicho lugar Sosa Cuevas con una 
escopeta, la cual accionó contra Luis 
Alonso, provocándole la muerte. 

Por lo anterior, Miguel Sosa Cuevas 
fue puesto a disposición del Juez de 
la causa para los trámites de Ley 

correspondientes.

El Fiscal Edgar Veytia subrayó 
que con esta acción el Gobierno de 
la Gente refrenda su compromiso de 
combatir frontalmente la impunidad 
y de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.
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*Señala	que	Estanislao	Beltrán	es	el	único	portavoz,	y	no	hay	marcha	atrás

Mireles, destituido del cargo de vocero 
de las autodefensas: Comandante Cinco
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*El Consejo de la Judicatura Federal los separó de sus cargos sin derecho a sueldos

Suspenden a dos magistrados y un juez por 
presuntos nexos con El zar de los casinos

El pleno del Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF) decidió suspender de 
manera inmediata y sin derecho a 
recibir sus sueldos a los magistrados 
Eduardo Ochoa Torres, integrante del 
tercer tribunal colegiado en materia 
civil con sede en Monterrey, y a José 
Manuel Rodríguez Puerto, miembro 
del primer tribunal colegiado mixto, 
con sede en Tamaulipas, así como al 
juez Javier Rubén Lozano Martínez, 
titular de un juzgado federal del estado 
de Nuevo León.

El CJF consideró que hay elementos 
suficientes para que sean investigados 
por presuntamente haber emitido fallos 
judiciales que favorecieron a Juan José 
Rojas Cardona, conocido como El zar 
de los casinos.

En un comunicado, el CJF informó 
que la decisión del pleno del órgano 
disciplinario y administrativo del Poder 
Judicial Federal responde a la necesidad 
de que las investigaciones iniciadas 

contra dichos juzgadores, se realicen 
en el total equilibrio, para garantizar la 
imparcialidad de las pesquisas.

Es convicción de los integrantes del 
CJF mantener los más altos estándares 
de rectitud, transparencia, imparcialidad 
y compromiso social de quienes tienen 
el mandato constitucional de impartir 
justicia, puntualizó.

En días pasados se han hechos 
públicas diversas conversaciones 
telefónicas entre funcionarios del 
Poder Judicial Federal y el abogado 
Francisco Salazar, representantes de 
Rojas Cardona, que revelan la cercana 
relación entre ellos.

Una llamada entre el magistrado 
Manuel Rodríguez Puerto y el abogado 
Salazar revela los intentos del magistrado 
para regresar a ocupar un tribunal 
en Quintana Roo y la sugerencia 
del abogado del Zar de los casinos 
para intentar un acercamiento con 
el consejero de la judicatura, Daniel 

Cabeza de Vaca, aunque hasta la fecha 
Rodríguez sigue en Tamaulipas.

También se ha hecho público en días 
recientes que un hijo del magistrado 
Rodríguez Puerto trabajó directamente 
como abogado de Entretenimiento de 
México, empresa de casinos propiedad 
de Rojas Cardona.

La judicatura precisó que la decisión 
de separar de sus cargos a los 
juzgadores responde a las formalidades 
que garanticen las condiciones para el 
adecuado desarrollo de la investigación 
iniciada a partir de hechos públicos 
presuntamente constitut ivos de 
ilícitos.

El CJF refirió que “la nueva 

investigación se suma a aquellas en 
las que se han instruido procedimiento 
discipl inarios contra servidores 
públicos judiciales, involucrados en 
con resoluciones irregulares referentes 
a casas de apuestas.

Es compromiso del CJF continuar 
perfeccionando los mecanismos de 
vigilancia con los que cuenta para 
detectar, sancionar y erradicar actos 
de corrupción en el Poder Judicial de la 
Federación, destacó la Judicatura.

Recordó que en enero pasado 
las investigaciones realizadas por la 
CJF y sus órganos internos lograron 
recabar elemento suficientes para 
iniciar procedimientos disciplinarios de 

oficio en contra de los jueces federales 
Luis Armando Jerezano Treviño y 
Gerardo Tiscareño Mercado, por 
conductas constitutivas de probables 
irregularidades en su desempeño, al 
frente de órganos jurisdiccionales.

Adicionalmente a estos resultados, 
dijo el CJF, las indagatorias siguieron su 
curso por instrucción de los consejeros 
de la Judicatura Federal, de tal forma que 
el 5 de marzo pasado se ordenó el inicio 
del procedimiento de responsabilidad 
administrativa en contra del juez de 
distrito Ricardo Hiram Barbosa Alanís 
y de sus secretario Héctor Fernando 
Monterrubio, Alejandro Tovar Álvarez 
y Eusebia González González.

El comisionado federal para la 
seguridad en Michoacán, Alfredo Castillo 
Cervantes, se reunió este jueves en las 
instalaciones de la 43 Zona Militar, con 
sede en Apatzingán, con líderes de las 
autodefensas, entre ellos Estanislao 
Beltrán, Papá Pitufo. El ausente fue 
José Manuel Mireles.

E n  e n t r e v i s t a  p o s t e r i o r , 
elComandante Cinco señaló que 
Mireles no era coordinador de las 
guardias comunitarias, sino portavoz, y 
aclaró que “el coordinador general de 
este movimiento soy yo, y Estanislao 

Beltrán, Papá Pitufo, queda como único 
vocero, y no hay marcha atrás”.

Agregó que conoció al médico 
militar José Manuel Mireles cuando 
se levantaron en armas, ‘‘pero un 
día nos tocó dialogar con un mando 
castrense y él se entendió bien con 
Mireles; miramos que tenía buen diálogo, 
entonces decidimos que él fuera el 
vocero de los autodefensas’’.

Pero la noche del miércoles, los 
integrantes del Consejo General de 
los Grupos de Autodefensa decidieron 

destituir a Mireles con 34 votos a favor 
y cuatro en contra.

Después del accidente (que sufrió el 
pasado 4 de enero), el doctor andaba 
por la libre y no obedecía a nadie; 
tomaba decisiones por su cuenta y 
cometió errores como el de hace unos 
días en Caleta de Campos, municipio 
de Lázaro Cárdenas, donde fueron 
abatidos cinco comunitarios, afirmó.

Sostuvo que el movimiento de 
autodefensas no está en riesgo; sólo 
entrará en una fase diferente.

A la fecha se han registrado más 

de 6 mil armas y 80 por ciento de las 
autodefensas se han inscrito al nuevo 
cuerpo de policía rural; por eso es que 
continuaremos con nuestra labor, pero 
por la vía legal.

Indicó que este jueves se registraron 
armas en Peribán y Churumuco, y el 
10 de mayo concluirá el proceso en 
Tancítaro y Huetamo, tal como se 
acordó.

Mireles, Hipólito Mora y líderes 
de autodefensas detenidos en Aquila 
en agosto pasado coincidían en que 
no estaban de acuerdo con lo que 
el gobierno federal hacía con su 
movimiento.

En los últimos días, Mireles declaró 
que ya no quería negociar con Alfredo 
Castillo, y pidió diálogo directo con el 
presidente Enrique Peña Nieto.

De acuerdo con el Comandante 
Cinco, Mireles se rebeló y se fue 
por la libre, retó a las autoridades y 
desconoció los acuerdos y los principios 
del Consejo General de los Grupos de 
Autodefensa.

El Comandante Cinco fue uno de 
los iniciadores de las autodefensas, en 
febrero de 2013 en Tepalcatepec, y ha 
sido el principal mando de las guardias 
comunitarias que han tomado más de 
35 municipios en la lucha contra el 
crimen organizado.

A su vez, el gobernador Fausto Vallejo 
reconoció en entrevista radiofónica la 

labor de los grupos de autodefensa, 
que ante la ausencia de autoridades 
tomaron las armas para desterrar a la 
delincuencia organizada. Les atribuyó 
que el gobierno federal pusiera los ojos 
en Michoacán, que padecía una grave 
crisis de seguridad y financiera.

Luego de su reunión con líderes de 
las autodefensas, Castillo Cervantes 
informó que se han documentado 6 
mil 86 armas.

Recordó que a partir de que concluya 
el registro sólo podrán portar armas 
en lugares públicos quienes se hayan 
sumado a la Policía Rural Estatal, y 
destacó que a la fecha se han recibido 
3 mil 316 solicitudes para ingresar 
a esa corporación, por lo que este 
sábado podríamos estar presentando 
a las primeras personas dadas de alta 
en los municipios de Tepalcatepec y 
Buena Vista, a las que este viernes 
vamos a uniformar.

Elementos de la Secretaría de 
la Defensa Nacional instalarán este 
viernes módulos en los municipios de 
Tancítaro y Huetamo para concluir el 
proceso de desarme y registro.

El acuerdo al respecto del pasado 
25 de abril, celebrado en Apatzingán, 
contempla 28 municipios que iniciaron 
este proceso el 28 de ese mes 
en Parácuaro, San Juan Nuevo y 
Coalcomán.
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La delegación del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
a través de la jefatura de prestaciones 
económicas y sociales, llevó a cabo la 
ceremonia de conmemoración del 152 
Aniversario de la Batalla de Puebla, 
en el Teatro Tepic IMSS.

En este evento cívico se contó con 
la banda de guerra de la 13 Zona Militar 
que acompañaron magistralmente los 
honores a la bandera y las efemérides 
relacionadas con esta importante 
fecha que puso en alto el valor de 
los mexicanos.

En su mensaje oficial, el encargado 
del despacho de la delegación del 
IMSS en la entidad, Jorge Humberto 
Becerra Cortés destacó que este 
tipo de hechos históricos son motivo 
de orgullo y reflexión, porque ahora 
tenemos la oportunidad de heredar 
un mejor lugar para nuestros hijos 
en materia de salud, educación y 
bienestar en general.

El funcionario delegacional exhortó 
a los presentes a realizar un análisis 
retrospectivo y valorar el devenir 
histórico de nuestro país, para 
comprender la responsabilidad que 
nos corresponde vivir y contribuir a 
fortalecer en todos los sentidos a la 
mejor Institución de salud de México 
que es el IMSS, para que todos los 

ciudadanos tengan acceso a médico, 
medicinas y tratamientos.

Recordó que no obstante las 
distintas problemáticas que le ha 
tocado sortear al Instituto, se han 
logrado metas de seguridad social 
y se ha incrementado la atención 
a más de 50 por ciento de la 
población. Por ello somos ejemplo y 
referencia en los grandes objetivos 
de garantizar la atención médica con 
calidad, prestaciones sociales a los 
derechohabientes.

Por ello el encargado del despacho 
de la delegación, resaltó que a 
nosotros como trabajadores del 
IMSS nos toca también, enfrentar 
los desafíos de nuestro tiempo, 
luchar contra la pobreza extrema, 
la marginación la discriminación, 
entre  otras cosas.

Finalmente Becerra reiteró que en 
la actualidad tendremos que luchar 
por nuestro México, por hacerlo 
más grande y sentirnos orgullosos 
de trabajar en el Instituto Mexicano 
del Seguro Social, donde no solo 
damos atención médica, si no que 
otorgamos y pagamos pensiones y 
subsidios por incapacidad a miles de 
trabajadores y formamos médicos y 
enfermeras para este gran país.

Hasta el momento se han logrado 
conjuntar 300 firmas junto con sus 
copias de la credencial de elector para 
el Gilberto González Rodríguez pre 
candidato  independiente  a diputado 
por el primer distrito.

La respuesta de la gente no se 
ha hecho esperar al ser recibido 
cordialmente por los señores, las señoras 
y los  jóvenes de las diferentes casas 
donde  Gilberto González ha tocado 
las puertas para solicitar las firmas 

junto con la copia de la credencial de 
elector de los habitantes del primer 
distrito.

El precandidato independe  a  
diputado señala que existe una gran 
aceptación por parte de los ciudadanos 
por los candidatos independientes, ante 
el hecho de que los partidos políticos 
han perdido la credibilidad para la 
ciudadanía, por ello ahora buscan 
ser representados por los mismos 
ciudadanos quienes han vivido, palpado 

y sufrido las necesidades 
y dificultades a las que 
se enfrentan cada día los 
hombres y mujeres de la 
capital nayarita.

Seguimos recorriendo 
las calles del primer 
distrito, con el lema 
“vamos por 10 mil”  te 

invitamos a que seas parte de la 
propuesta de Gilberto González 
Rodríguez, con tu ayuda lograremos 
hacer de Tepic  la ciudad que tu 
quieres.  

Conoce nuestras actividades por 
facebook  Gilberto GR.

Conmemora	delegación	IMSS	
Nayarit	el	152	aniversario	de	

la	Batalla	de	Puebla
* En el Seguro Social no sólo se otorga atención 

médica, si no que se pagan pensiones y subsidios por 
incapacidad a miles de trabajadores

Municipios

Ya son 300, vamos por 10 
mil: Gilberto González  

Tepic, Nayarit 9 de mayo de 2014

Por parte de todo el personal que aquí se 
labora, hacemos de nuestra solidaridad, 
apoyo y muy sentido pésame a nuestro 

compañero y amigo, José María Castañeda.

Acaecido en los Ángeles California, por lo que 
elevamos nuestras plegarias por el eterno descanso 
de su alma, deseando una pronta resignación a sus 
familiares ante estos momentos tan difíciles por los 

que atraviesan.  

Antonio Lora Zamorano
Respetuosamente

Director General

Dirección y personal de:

Por el sensible fallecimiento de su hermano: 

Esteban Castañeda    
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Ayuntamiento de Tuxpan llevó a cabo eventos 
para festejar a los niños del Municipio

Por 
José María 
Castañeda

SANTIAGO.- 
La dirigencia 
Príista de mal 
en peor luego de 
la designación 
de candidatos 
que competirán 
en la elección 
del primer domingo de julio, opinan 
los mismos militantes del partido 
tricolor cuyas identidades pidieron 
no ser identificados por así convenir 
a sus intereses.

Los manifestantes señalan que la 
designación de Fátima del Sol Gómez 
Montero, la asimilan porque ha sido 
una mujer que se ha significado 
por participar en política de tiempo 
completo al igual que la del Dr. 
Manuel Narváez Robles, por ser una 
persona con amplia experiencia y 
conocimientos de la problemática por la 
que atraviesa nuestras municipalidad, 
sin embargo nuestra inconformidad se 
hace presente con el nombramiento 
de la señora Aní Porras Bailón, 
como candidata a diputada por 
el X distrito luego que está en la 
elección pasada anduvo del brazo 
del maestro Castellón Fonseca, en 
las filas del partido de la revolución 
democrática,  lo que hace que esta 
sea presa fácil de los candidatos 
de de los partidos de la coalición 
PAN-PRD Eduardo Lugo, o Rodrigo 
Ramírez, el que sea de los dos baila 
a Aní Porras, dijeron.

El doceavo distrito también está en 
peligro ya que Pavel Jarero, si es que 
lo dejan participar baila en la zalea de 
Chito Órnelas, luego que aseguran 
que Chito no gana ni en su poblado 
natal Villa Hidalgo, el Onceavo distrito 
si lo puede ganar Beni Ramírez, 
luego que los votantes se pueden 
ir  en masa por la enfermedad que 
sufriera el Dr. Ramírez Espinosa, 
sin embargo el listado de regidores 

esta para llorar con 
el nombramiento 
de Paco Ledesma 
por  e l  p r imer 
distrito, Paco es 
de la escuadra de 
Jamelgos de Beni 
Ramírez, Carmen 
Villanueva de la  
dinastía de la familia 
identificada como 
los “Jetones”  en la 

candidata de de la 2 demarcación, 
Paulina Hernández, la secretaria 
fantasma del PRI cuya familia es 
perredista, nos resulta ser la candidata 
a la 3ra demarcación por obra y gracia 
del Profesor Juan Carlos Ríos Lara, 
Poncho Virgen, el súper asesor  de 
la actual presidenta municipal Iris 
Montero es el candidato por la 4ta 
demarcación cuando este fue de 
los principales orquestadores de la 
campaña de Pavel Jarero en la elección 
pasada, Fernando Quiroz Palomera, 
el hijo de Perlita, es el candidato a 
regidor por la 5ta demarcación, Samuel 
Rivera de ascendencia perredista el 
toro liviano es  candidato a regidor 
por la sexta demarcación, Samanta 
Madera, me suena el apellido  es 
candidata a regidora por la 7ma 
demarcación, Blanca Nieblas , 
también de ascendencia perredista, 
luego petista es la candidata a 
la 8va demarcación y finalmente 
Vladimir Ocegueda, es el candidato 
por la 9na demarcación. Y pues 
aquí la pregunta que se hacen los 
entrevistados es en el sentido de que 
están los dirigentes del PRI tanto 
estatales como municipales es que 
conocerán estos a los candidatos, 
y es que están estos como aquella 
vez en la que llegó el Coleman 
Romero, a una reunión priista, y 
se encuentra de frente con Brigido 
Villaseñor, el Chalayo Osuna, entre 
otros y dijo el Licenciado Romero al 
verlos: “Perdón… parece ser que me 
equivoqué de reunión…, asimismo 
señalan los manifestantes: ¿¡a 
que estamos jugando a ganar o a 
perder¡?

Por José María Castañeda

Truena materialmente Burgo, en 
contra de los dirigentes del SITEM a 
quienes llama usurpadores y traidores 
al movimiento de burócratas.

Mira cuando acudieron unos 
compañeros a buscarme para 
preguntarme donde se afiliaban, les 
conteste que yo no estaba afiliando 
trabajadores en Santiago, ya había 
unos 20 o 30 trabajadores en una 
sesión que teníamos aquí, te has de 
acordar mismos que al final se fueron 
al SUTSEM derivados de una situación 
e conveniencias, de negociaciones 
pero nosotros continuamos con unos 
trabajadores que encabezaba un y 
voy a decir el nombre un traidor que 
se llama Alejandro Venegas Elías, 

traidor porque lo ayudamos a resolver 
su problema en SIAPA le ganamos el 
juicio y fue el primero que nos acuchillo 
ese compañero aquí anda engañando 
a la gente aquí anda sumando gente 
pero no puede acreditar quien es el, 
se vale de un membrete de empresas 
privadas que ya está cancelado pero 
esa  cancelación provoco que ellos 
promovieran un amparo para mantener 
en tanto ese membrete, el juez desde 
luego admitió el amparo porque es 
un amparo que no se le puede negar 
al solicitante, se tramitó el amparo 
que desde diciembre se ha venido 
posponiendo mes por mes..

Ya no se difirió este pasado 30 de 
abril se debió de haber resuelto y ya 
estuviera en definición y en cualquier 
momento les van a decir que su sindicato 

Por: Marisela Flores Ruiz

Tuxpan.-Considerando a la niñez 
una pieza indispensable para el H. 

XXXIX Ayuntamiento de Tuxpan, 
Nayarit; representado por el alcalde, 
C. Isaías Hernández Sánchez, llevó a 
cabo dos eventos para conmemorar 

el día del niño, mismos que 
fueron exitosos por el gran 
número de asistentes que 
se registraron.

El pasado treinta de Abril 
en el recinto oficial de la feria 
abrileña ubicado en el Estadio 
Municipal de Beisbol Lorenzo 
López Ibáñez, los festejados, 
pudieron pasearse gratis 

en todos los juegos mecánicos, 
en un horario de seis de la tarde 
a diez de la noche; de igual forma 
y continuando con actividades 
dirigidas a este sector social, el 
pasado sábado tres de mayo se 
ofrecieron dos funciones (seis de 
la tarde y ocho treinta de la noche), 
también sin costo alguno en el circo 
Do Portugal, pudiendo apreciar un 
espectáculo de calidad dirigido para 
toda la familia.

Aunado a lo anterior, del día 
cinco al diez de Mayo, la entrada al 

Alejandro Venegas Elías, 
es el gran traidor:SITEM

*	Afirma	Joel	Murgo	Huerta,	los	100	basificados	por	Pavel	
están	en	la	ilegalidad

no sirve, pero a ellos el SITEM que yo 
represento tiene todos los documentos 
tiene toda la documentación tiene toda 
la acreditación para afiliar trabajadores, 
como ahora todo el trabajador que se 
quiera afiliar lo afiliamos al sindicato 
que yo represento que es el SITEM 
verdadero no el SITEM aquel, entonces 
aquellos presentaron una  documentación 
al tribunal y no le dan trámite porque el 
tribunal les cancelo su registro, la gente 
que afilio la anterior administración o más 
bien el anterior presidente municipal, 
para decirlo con palabras cuando te 
digo esto es porque tengo los pelos 
de la burra parda en la mano, porque 
a la compañera que representamos 
en el SIAPA de Villa Hidalgo Águeda 
Cabello, lo que él hiso es pagarle a la 
compañera con 3 bombas que están 
ahorita embargadas.

Joel Murgo Huerta  añadió Yo 
embargue 2 bombas inservibles de 
chatarra, y con eso nos quiso pagar 
las Bombas esas serian inembargables 
porque prestan un servicio, sin embargo 
no se si está ahorita en SIAPA el, ingeniero 
Manuel Salcedo, el fue y le dio fe al 
actuario para que las embargara junto 
con un transformador de 45 kilovatios, 
y eso le ordenaron al administrador 
del SIAPA para quitarse esa bronca, 
esa irresponsabilidad es la misma que 
utilizo Pavel para hacer creer a los 
más de 100 trabajadores que los iban 
a afiliar a un sindicato fantasma.  El 
sindicato que representa aquí el Gordo 
Bautista, es completamente ilegal y los 
trabajadores que están afiliados a él, 
son compañeros que andan volando 
que están igual, se encuentran en 
la ilegalidad afirmo finalmente Joel 
Murgo Huerta, autollamado dirigente 
legal del SITEM.

La	familia	priísta	de	Santiago	se	
pregunta, ¿con estos candidatos que 
registro	el	PRI,	queremos	ganar?

balneario las ranas es gratuita para 
todos los niños y todas las mamás 
que deseen acudir para disfrutar 
de una experiencia recreativa, 
sobre todo en esta temporada 

en que la temperatura tiende 
aumentar considerablemente y trae 
como resultado ondas de calor y 
humedad, que hacen desear un 
buen chapuzón.
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